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PARTE I 

Capítulo 1 

LOCALIZANDO A TU MISMO 

 
 
 

"... Cuando él (Cristo) ascendió en lo alto, llevó cautivo al cautiverio y dio regalos a los hombres... Y 
dio algunos apóstoles; y algunos, profetas; y algunos, evangelistas; y algunos, pastores y maestros; 
Para el perfeccionamiento de los santos, por la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de 

Cristo: Hasta que todos lleguemos en la unidad de la fe, y del conocimiento del Hijo de Dios, a un 
hombre perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo: Que de ahora en adelante no 

seamos más hijos, desvestidos de un lado a otro, y llevados con todo viento de doctrina, por el juego 
de los hombres, y la astucia, por lo que de ahora en adelante no estemos a la espera de engañar; Pero  

decir la verdad en el amor, puede crecer en él en todas las cosas, que es la cabeza, incluso Cristo:" 

—Efesios 4:8, 11-15 
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Evidentemente Pablo no consideraba que la iglesia de Efeso creciera 
todavía. ¿Te diste cuenta de que dijo: "Pero hablando la verdad en el amor, puede 
crecer..."? 

Y, "Hasta que todos vengamos en la unidad de la fe, y del conocimiento del 
Hijo de Dios, a un hombre perfecto..." 

Esta es la traducción del Rey James. Creo que cuando dice "perfecto" 
nuestras mentes tienden a huir en una pequeña tangente y nos perdemos lo que 
nos está diciendo. La traducción de Moffat dice: "Hasta que alcancemos la 
madurez". La traducción amplificada dice, "para que lleguemos a una hombría 
realmente madura". Pablo está hablando de crecer para ser un hombre, o una 
persona madura, espiritualmente. "Que de ahora en adelante ya no seamos más 
niños." Está hablando de crecer espiritualmente, de alcanzar la madurez 
espiritual, de convertirse en un hombre adulto espiritualmente. 

Dios quiere que crezcamos. 
Y la Biblia enseña que hay una sorprendente similitud entre el desarrollo 

espiritual y el desarrollo físico. Habla de al menos tres etapas en el desarrollo 

espiritual que corresponden a tres etapas del desarrollo físico. Son: infancia, 

infancia y hombría. 

Al mirarlos en ese orden y notar subdivisiones debajo de cada uno, usted 
encontrará que algunas de las características verdaderas de cada etapa de 
desarrollo natural también son verdaderas de la etapa espiritual correspondiente. 
Y creo que en algún lugar podemos localizarnos. 
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Capítulo 2 

BABYHOOD 

"Como nenas recién nacidas, deseo la leche sincera de la 
palabra, para que crezcan así:" 

—Yo Pedro 2:2 
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Aquí en Pedro la Biblia habla de que los cristianos son "bebés recién nacidos". 
Nadie nace un humano adulto de forma natural y física. Nacen bebés, y luego 

crecen. Del mismo modo, nadie nace un cristiano adulto. Naces un bebé espiritual, 
y luego creces. 

Hay todo un sermón en ese hecho. Vamos a ser responsables de los bebés 
espirituales nacidos en la familia de Dios alrededor de nuestros altares y en 
nuestras iglesias. 
He pastado casi doce años y realmente no esperas demasiado de los bebés 

porque no pueden hacer demasiado por sí mismos. Alguien más, sin embargo, 

puede hacer algo por ellos. 

Demasiadas veces alguien se salva el domingo por la noche y si comete un 
error antes del miércoles por la noche todo el mundo en la iglesia lo sabe, y ya 
está alborotando al respecto. Esperan que viva, para el miércoles por la noche o 
el próximo domingo, una vida cristiana tan buena como cuando les tomó años 
llegar a donde están. 

Hace varios años sostuve una reunión de dos semanas para un ministro en 
particular. Estábamos programados para ir más largo, pero lo corté. 

Se acercaban multitudes. El auditorio tenía capacidad para 800 personas y 
estaba cómodamente lleno todas las noches. La gente estaba respondiendo. 
Realmente no teníamos servicios evangelísticos —estaba enseñando mucho y 
orando por los enfermos—, sin embargo, el sábado por la noche, cuando di la 
invitación primero para que la gente fuera salvada, treinta y tres adultos vinieron 
por la salvación. 

Se pusieron de pie al frente mientras oraba con ellos y los guiaba en una 
oración. Luego los envié de vuelta a la sala de oración donde otros oraban con 
ellos mientras yo ministraba a los enfermos. 

Lo que me impresionó de este servicio fue la de los treinta y tres que 
vinieron por la salvación, muchos eran jóvenes casados que parecían tener entre 
veinticinco y treinta y dos años. Más tarde supe que ni uno ni el grupo habían sido 
cristianos; ninguno era miembro de ninguna iglesia. Le pregunté al pastor después 
del servicio sobre estos jóvenes. 

Dijo: "Ninguno de los treinta y tres eran desliz. Todos eran pecadores que 
vinieron a ser salvos." 

Eso fue inusual. Le pregunté si conocía a alguno de ellos. 
"No conozco a ninguno de ellos. Nunca han estado en mi iglesia antes. 
Le pregunté: "¿Recibiste sus nombres y direcciones?" 
"Oh hermano, me imagino que si tienen algo volverán. Usted no tiene que 

preocuparse por ellos. 
"Cerraré la reunión mañana por la noche". 
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La gente nace bebés. Necesitan que los vean. Nunca habían estado en esa iglesia 
antes. Nunca antes habían oído ninguna predicación evangélica completa. Necesitaban 
ser seguidos y orados, hablados y tratados. Eran bebés recién nacidos. 

Después de que un destacado evangelista sanador sostuvo una reunión en cierta 
ciudad, un pastor que había cooperado con ella me dijo: "Nunca voy a cooperar con otra 
de esas reuniones en toda la ciudad. Nunca otro. 

"¿Por qué?" Pregunté. 
"No sacé a una persona de esto", dijo. "No uno. No es miembro. No me hizo un poco de 

bien en el mundo. 

"No lo hizo?" 

"No." 

Le pregunté: "¿Recibiste cartas sobre alguna de las personas que vinieron al altar?" 

"Oh sí", dijo, "me dieron algunas cartas. Pero ninguno de ellos apareció. 
Estaba hablando con otro pastor en la misma ciudad sobre la misma reunión y me 

dijo: "Hemos sacado veintinueve nuevos miembros de esa reunión. Me gustaría que 
volvería. 

"¿Cómo los conseguiste?" Pregunté. "¿Cómo fueron a venir a tu iglesia?" 

Dijo: "Oh, no sabían nada de nuestra iglesia. Conseguí las cartas de algunos de ellos 
y las visité. No sólo los alenté a venir a nuestra iglesia, sino que insistí en que entraran en 
una buena iglesia evangélica completa y continuaran con Dios. Y algunos de ellos vinieron 
a la nuestra. 

Somos responsables de los bebés. Los bebés no lo saben. Los bebés no pueden 
hacerlo por sí mismos. Un bebé recién nacido en la naturaleza no puede hacer mucho. 
Aún no camina. No se viste. De hecho, no hace nada por sí mismo. Todo lo que hace es 
comer. Y todo lo que come es leche. Espiritualmente hay nenas recién nacidas. Y si reciben 
la leche sincera de la Palabra, crecerán así. 

 

Inocencia 

Lo primero que te atrae a un bebé es su inocencia. La gente dice, "Pequeña cosa 
inocente dulce." Nadie piensa que un bebé tenga un pasado. No tiene uno. 

¿Sabes algo? Si eres un bebé recién nacido en Cristo, no tienes pasado. Puede que 
hayas sido tan malo como el diablo. Puede que hayas sido el peor desgraciado que ha 
caminado. Pero no importa cómo hayas vivido, cuando naciste de nuevo te convertiste 
en un hombre nuevo en Cristo Jesús y no tienes ningún pasado. Dios te mira como una 
nena inocente. 

II CORINTIOS 5:17 17 

Por lo tanto, si algún hombre está en Cristo, es una nueva criatura (creación): 
se transmiten cosas viejas; he aquí, todas las cosas se han vuelto nuevas. 
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Aunque la inocencia pertenece a la etapa de la infancia del cristianismo, es una 
característica que nunca debemos superar. Debemos mantener este estado de inocencia 
por la sencilla razón de que si no lo hacemos, caeremos bajo la condena del diablo y 
seremos derrotados en la vida espiritual. 

Un nuevo converso es simple, lleno de fe, listo y dispuesto a aprender. 
Siempre debemos mantener ese espíritu enseñable. Sin embargo, a veces 
cuando envejecemos llegamos al lugar donde tenemos una actitud de "saberlo 
todo"; una actitud de "No puedes decirme nada". Esas personas a las que nadie 
puede ayudar, incluido Dios mismo. 

Un grupo de hombres se reunieron en la parte trasera del auditorio después del 
servicio una noche en una de las iglesias que pastoreé. Al acercarme para darles la mano, 
uno de los diáconos dijo: "Hermano Hagin, ¿en qué piensas..." y mencionó un cierto tema 
bíblico. Más tarde me enteré de que lo hizo a propósito para llevarme a su discusión. 

"Bueno, no sé dónde está tu discusión", le dije, "y si podría encajar o no". 
El hombre que el diácono realmente quería ayudar habló inmediatamente: 

"Bueno, te lo diré. Tú o cualquier otra persona no puede decirme nada en el mundo sobre 
ese tema bíblico. Sé todo lo que hay que saber en él. Lo sé todo." 

Le dije, "Si lo haces, me has ganado. Y si lo haces, tienes a todos los demás 
predicadores que he visto o conocido, o a cualquier otra persona". 

Dijo, "Bueno, lo sé todo. Nadie puede decirme nada al respecto. 
Pero a decir verdad, ese tipo era el bebé más grande de toda la iglesia. No lo sabía 

todo. 
Mantengan un espíritu abierto y un espíritu enseñable, así como un espíritu 
inocente, hacia Dios y el hombre. 
 
Ignorancia 

Nuestros dos hijos han crecido ahora con sus propias familias. Al observar a 
nuestros bebés y nietos lo sé, un bebé parece pensar que todo lo que puede poner en sus 
manos está destinado a su boca. 

Un recién nacido le mete las manos en la boca. A medida que crece un poco más y 
aprende a arrastrarse por el suelo si encuentra un tornillo que va en su boca, si encuentra 
una cuchara va en su boca, si encuentra una araña que va en su boca. 

Los bebés son ignorantes con respecto a estas cosas. No saben lo que deben ir en 
sus bocas y lo que no. Y los bebés han muerto como resultado de no saber eso. Se han 
apoderado de algo venenoso y los mató. 

En un caso que conozco, un bebé de 14 meses, arrastrándose por el suelo, recogió 
algo de comida estropeada que dejó tal vez un niño mayor. Antes de que pudieran llevar 
al bebé a un médico, murió. Una autopsia reveló la comida venenosa. Los padres 
regresaron a casa y encontraron algo de la comida en el suelo de una habitación que rara 
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vez se utilizaba. Ese pequeño no sabía que no debía comérselo. Era ignorante sobre el 
efecto que tendría. 

¿A qué voy a llegar? Lo mismo es decir, espiritualmente hablando. 
Tenemos que tener cuidado con lo que entra en nuestra boca espiritual. Tenemos 
que ser tan cuidadosos con lo que leemos como lo somos sobre lo que comemos 
físicamente. Muchos cristianos no piensan en nada en tragar alguna doctrina 
venenosa que envenenará la vida espiritualmente, les robará su espiritualidad y 
arruinará su testimonio si la aceptan. 

Hace varios años, un ministro confesional estaba lleno del Espíritu Santo y tenía 
una experiencia maravillosa con Dios. Te lo garantizo, no sé de ningún ganador de alma 
en ninguna iglesia que ese hombre. Era sobresaliente. Se salvaría a la gente cuando nadie 
más podía. Me pareció que podías levantar a los doce mejores predicadores de Estados 
Unidos y dejar que todos ellos predicaran y llamaran al altar, entonces él podía tomar la 
misma multitud, predicarlas y salvar  más almas que cualquiera de las otras después de 
haberle disparado por primera  vez. Ese era su ministerio; un ministerio de tipo 
evangelístico. Pero llegó a leer después de algunas cosas falsas, finalmente aceptó alguna 
doctrina falsa, y se puso en ello. Si ha ganado un alma en más de veinte años no lo sé y 
nadie más lo sabe. 

Conozco a algunas personas nacidas de nuevo, llenas de Espíritu que 
fueron ganadoras del alma, que se salvaron a la gente y se llenaron del Espíritu 
Santo. Pero se ocuparon de ciertas doctrinas. Algunos de ellos me dijeron: "Dios 
está haciendo algo diferente hoy en día". No. Dios no está haciendo nada diferente 
hoy en día. Están fuera de sus rockeros. Todavía le preocupa salvar a la gente. 
Simplemente dejaron las verdades fundamentales de la doctrina de la Palabra de 
Dios y se fueron en algo que no equivale a una colina de frijoles. 

Algunas cosas son en realidad venenosas en sí mismas. Y algunas cosas no hacen 
mucha diferencia en la forma en que crees en ellas, simplemente no son esenciales para 
la salvación y no haría ninguna diferencia si lo creíste o no lo creíste. 

Pero demasiadas veces la gente cristiana se alimentará de todo en el mundo 
excepto de lo correcto, y se envenenará. Luego guían a los discípulos después de sí 
mismos. Si el Espíritu de Dios está en él, le preocupa que haya unidad. ¿Notaste que 
Efesios 4:13 dice: "Hasta que todos vengamos en la unidad  de la fe"? Lo que dividirá a los 
cristianos no es del Espíritu de Dios, es del diablo. El Espíritu de Amor nunca se divide. 

Una vez entré en una casa cristiana y vi algunos libros que sabía que era 
venenoso tirados en una mesa de la sala de estar. Eran libros religiosos, pero 
eran venenosos. (No sólo tenemos que tener cuidado con los libros seculares, 
sino que debemos tener cuidado con la lectura de libros religiosos.) Trabajé a 
propósito la conversación alrededor de estos libros. Cogí uno y dije algo al 
respecto. 

Esta persona era una cristiana nacida de nuevo, llena de Espíritu, pero dijeron: "Oh, 
ese es el libro más maravilloso". 
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"¿Es así?" He dicho. 
"Sí." 

En los primeros días de mi experiencia cristiana, había tenido algunos de estos libros 
y había detectado inmediatamente el veneno en ellos. Así que me di un vuelta a ciertas 
páginas y comencé a leer ciertas cosas en voz alta. 

"Bueno, hermano Hagin, ellos dan capítulo y versículo allí. Busqué algunos de ellos y 
esos versículos están en la Biblia". 

Dije, "Ciertamente. Si no dieran algunos versículos, aunque los sacaran de su 
entorno, y un poco de Biblia, la gente no la leería. Si fueras a envenenar a un perro no 
comería sólo el veneno. Tienes que poner el veneno en un buen pedazo de carne. 
¿Ves de lo que estoy hablando? Tienes que poner el veneno en un buen pedazo de 

carne para que venga un perro. El diablo usará una buena escritura para que te la 

comas, pero le pondrá un poco de veneno. Ten cuidado sin importar a quién leas 

después. No leas todo lo que puedas conseguir. A menos que seas un cristiano 

completamente maduro y seas capaz de dividirlo con razón, sería mejor no leer tales 

cosas. 

Hace años sostuve una reunión para un ministro evangélico completo, un hombre 
muy bien educado, un doctor de divinidad. Hasta ese momento nunca había visto una 
biblioteca personal más grande que la suya. No se sabe cuántos cientos de volúmenes 
forraban las paredes desde el techo hasta el suelo. Siendo un gusano de libro yo mismo 
estaba interesado en mirarlo. Leí algunos de sus libros mientras estuve allí en tres 
semanas de reuniones. 

Como hablamos un día dijo: "Hermano Hagin, seré perfectamente honesto con 
usted. Hay algunas cosas que he leído que desearía no haber leído nunca. Me molestan. 
Todavía me obstaculizan, aunque ya no los leo..." Y mencionó algunos de estos libros. 
Eran libros religiosos. Pero él dijo: "Ojalá nunca los hubiera leído. Eso dificulta mi fe hoy. 
Me impide creer en Dios hoy en día." 

Hubiera sido mejor para él nunca haber incorporado eso en su conciencia interior. 
Pero lo había hecho. 

Cuando empiezo a leer algo que me quita la fe en lugar de poner fe en mí, tengo 
suficiente sentido para ponerla en ese momento. Ten cuidado con lo que alimentas. Hay 
un dicho usado en el área de la dieta natural del hombre, "Eres lo que comes." Lo mismo 
es verdad espiritualmente, "Tú eres lo que lees". 

 

Irritabilidad 

Los bebés son fácilmente mimados. Y cuando se echan a perder se vuelven 
irritables. Es muy fácil estropearlos a una luz para que tengas que mantener una luz 
encendida. Es muy fácil echarlos a perder para que los manejen y los manejen. Son bebés. 
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Pero la Biblia dice algo sobre los bebés que crecen. David dijo: "Ciertamente me he 
comportado y me he callado, como un niño que es destetado de su madre: mi alma es 
incluso como un niño destetado" (Salmos 131:2). La Biblia dice concerniente a Isaac: "Y el 
niño creció, y fue destetado, y Abraham hizo una gran fiesta el mismo día en que Isaac 
fue destetado" (Génesis 21:8). 

Ese debería ser un gran día, ese día en que los cristianos crecen lo suficiente para 
bajarse de la botella. Pero no lo es. Debe ser un día de fiesta; en cambio, es un día llanto. 
Lo sé, pastoreé casi doce años. No es de extrañar para mí que no estemos haciendo más 
en algunas de nuestras iglesias que nosotros. Si tenemos un bebé recién nacido en no 
tenemos una botella para ello. Cada botella está en uso. Y los bebés mayores no van a 
renunciar a sus biberones. Cada cama en el vivero espiritual está tomada. Y los bebés 
mayores no quieren levantarse y renunciar a sus camas. 

En la última iglesia que pastoreé había dos damas que vivían al lado de la 
otra. Bendicen sus corazones. Habían sido salvados no sé cuánto tiempo, 
bautizados con el Espíritu Santo y hablando con lenguas. Pero eso no te convierte 
en un cristiano adulto. Eran los bebés más grandes del mundo. Tendrías que 
correr tras ellos, correr tras ellos, y correr tras ellos. Querían que vinieras a 
acariciarlos. Se perderían la iglesia el domingo para que vinieras el lunes y los 
acaricia rías. 

Así que renuncié. 
Cuando uno de los diáconos me dijo algo al respecto, le dije: "Hermano, si quieres 

ir a visitarlos, vete. Pero nunca volveré a ir allí otra vez. El día más largo que vivo, o el día 
más largo que pastoreo esta iglesia, nunca volveré a poner un pie dentro de sus casas. 
Estoy cansado de perder el tiempo con ellos. Son bebés que quieren seguir siendo bebés. 
Hay otras personas a las que se puede ayudar. Hay gente nueva para visitar. Y otros se 
están salvando a quien se le puede enseñar". 

No pudiste haber enseñado nada a esos viejos bebés. Así que dejé de visitarlos y 
nunca puse un pie dentro de sus casas los dieciocho meses que seguí pastoreando esa 
iglesia. ¿Pero sabes qué? Cuando vieron que no volvía, creo que eran más fieles a la iglesia 
de lo que nunca habían sido. 

Debemos crecer lo suficiente espiritualmente para que en lugar de que 
alguien tenga que venir a visitarnos, y bombearnos, y apoyarnos, orar con 
nosotros y alimentarnos, podamos ayudar a los demás nosotros mismos. Cuando 
llegue el momento del destete debemos dar gracias a Dios por ello. 

En realidad, si un niño es destetado correctamente, cuando llegue el momento del 
destete, volverá su cara de la botella. Si no lo es, tienes un grito en tus manos. Si puedes 
mantener a la gente en la leche, crecerán. Pedro dijo: "Desead la leche sincera de la 
palabra, para que así crecierá." 

En realidad, he tenido pastores que me dicen, al tratar de decirme que estaba 
dando un poco demasiado a su congregación, "Ahora hermano Hagin, sé que mi 
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congregación debe ser mejor de lo que son, pero hay que tener cuidado. Todo lo que 
pueden tomar es un poco de leche. Todo lo que tengo de comer es un poco de leche" 

Le dije: "No, ni siquiera les has dado leche. Has sido pastor aquí treinta años. Si 
hubieran estado recibiendo leche habrían crecido. Pedro dijo que creceríamos de esta 
manera." 

No crecieron; por lo que ni siquiera estaban recibiendo leche. Estaban recibiendo 
Bluejohn. Bluejohn es leche con toda la crema extraída. 
Los bebés se sienten fácilmente frustrados, distraídos fácilmente, se lasstiman 

fácilmente. El Señor quiere llevarnos al lugar donde no estamos tan fácilmente 

frustrados. Quiere llevarnos al lugar donde no nos distraigamos tan fácilmente. Quiere 

llevarnos al lugar donde no nos lastiman tan fácilmente. 
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Capítulo 3 

3 INFANCIA 

"Que de ahora en adelante ya no seamos más niños..." 

—Efesios 4:14 
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Pablo está hablando de niños espirituales  aquí. Escribió esta carta a la iglesia de 
Efeso y sabemos que tenían al menos doce hombres en esa iglesia. Hechos 19:7 nos habla 
de doce hombres y estoy seguro de que tenían más. Cuando Pablo dijo "que de ahora en 
adelante no seremos más niños", estaba hablando de que ya no serían niños espirituales, 
sino que crecerían espiritualmente. 

Las características de la etapa infantil del desarrollo espiritual son similares a las 
físicas. 

 

Inestabilidad 

 

Cuando mi hijo tenía trece o catorce años, le dije que cortara el patio. La 
forma en que agarró el cortacésped y se encendió habría pensado que lo habría 
cortado en treinta minutos. En ese entonces teníamos un cortacésped, el patio no 
era demasiado grande, y podría haberlo cortado en cuarenta y cinco si lo hubiera 
mantenido. Tuve que ir a la ciudad para ocuparme de algunos negocios. Cuando 
regresé después de una hora y media, se sentó el cortacésped en el medio del 
patio. Había hecho unas dos tiras después de que me fuera. Empecé a buscarlo. 
Le pregunté a mi esposa dónde estaba. 

—No lo sé —dijo ella—. "¿No fue con usted?" 

"No", le dije. Y miré para ver si podía encontrar a unos chicos jugando a la pelota 
en la esquina. Sabía que si estaban, ahí estaría él. Lo eran. Y lo era. 

Era inestable. No podías depender de él. Como se ha dicho muchas veces, no se 
puede poner una cabeza adulta en un niño. No puedes. Lo mismo es verdad 
espiritualmente. 

Una madre le dice a su hija pequeña: "Quiero que hagas los platos y barres la 
cocina. Voy a ir al lado por un rato. La hija comienza bien, pero cuando la madre regresa 
los platos están sin lavar o medio hecho y ella no puede encontrar a Mary en ninguna 
parte. Ella sale y comienza a llamarla. Después de un tiempo ella va a los vecinos en el 
otro lado y Mary está allí jugando muñecas con Susie. 

Los niños en el natural son inestables ... Fiable... Impresionable... 
Espasmódica. Los niños espirituales son de la misma manera. 

Cuando un nuevo pastor viene a una iglesia, todos vienen. He ido a pastor a una 
iglesia y la gente se reunía, me daban palmaditas en la espalda, me estrechaban la mano 
y decían: "Hermano Hagin, quiero que sepas que estoy contigo. Estoy contigo al cien por 
cien. Estoy detrás de ti." Pasaron seis meses y no los vi. Pasaron nueve meses y no los vi. 
Pensé: "Bueno, ahora están detrás de mí; dijeron que lo eran. El problema era que 
estaban tan lejos detrás de mí que nunca pude alcanzarlos. Estaban demasiado atrás para 
hacer cualquier bien. 

Luego, como evangelista, fui de iglesia en iglesia celebrando reuniones durante 
varios años. El primer servicio o algunas dos personas entrarían y me estrechaban la 
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mano y me abrazaban el cuello y me decían: "Bendito sea Dios, estoy contigo. Creo que 
esto es todo. Vamos a tener una reunión". Luego correríamos dos o tres semanas sin 
volver a verlos. El último domingo por la noche, cuando el pastor anunciaba que 
estábamos cerrando, los he hecho correr hacia mí, mirar al pastor como si no supiera lo 
que estaba pasando y decir: "No va a cerrar esta reunión, ¿verdad?" En lo que a ellos 
respecta, había estado cerrado todo el tiempo. 
 

Curiosidad 
 

Los niños están llenos de curiosidad. Tan seguro como si hubieras entrado 
con un saco y lo pusieras en la mesa de la cocina, nuestra segunda nieta, como 
a las ocho en ese momento, estaría en ese saco. Estaba llena de curiosidad. 
Quería saber qué había ahí dentro. 

Algunos de estos niños espirituales que nunca han crecido espiritualmente, 
aunque han tenido tiempo y oportunidad, tan seguros como pueden atrapar un poco de 
chismes y querrán saber: "¿Quién? ¿Quién?" Están llenos de curiosidad. 

La curiosidad es la característica de un niño. Si le dices a un niño que no mire en 
un armario, se meterá en él tan seguro como el mundo. Curioso. Los niños espirituales 
son de la misma manera. Siempre están metiendo la nación en los negocios del otro tipo. 
La Palabra de Dios nos enseña a atender nuestros propios asuntos. Dios no quiere que te 
metas la nariz en los asuntos del otro tipo. Aprende a estar callado y a cuidar de tu propio 
negocio. 

Yo estaba pastoreando una iglesia cuando un tipo quería saber lo que todo lo que 
estaba haciendo con mi dinero. Le dije: "¿Qué haces con el tuyo?" 

"Eso no es asunto tuyo". 
Le dije: "No lo considero asunto tuyo lo que estoy haciendo con el mío". 
Tiene razón. Ya sabes, no es más asunto del miembro de la iglesia lo que 

el pastor está haciendo con su dinero que es el negocio del pastor lo que el 
miembro de la iglesia está haciendo con el suyo. La curiosidad es una 
característica de un niño.  
 

Hablando 

Los niños nunca han aprendido el valor del silencio. Son habladores. Y usted 
encontrará personas en la etapa de la infancia del crecimiento espiritual casi siempre 
están hablando. 

¿Sabías que la Palabra de Dios tiene algo que decir en esta línea? Nos dice: "En la 
multitud de palabras no quieren pecado..." (Proverbios 10:19). Y, "... la voz de un tonto 
es conocida por multitud de palabras" (Eclesiastés 5:3). Tenemos que aprender a 
callarnos. Un niño no sabe nada mejor, así que siempre está hablando. 
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Recuerdo una vez cuando mi hijo tenía tres años. Nos habíamos metido en la cama 
un domingo por la noche después de la iglesia. Yo había predicado dos veces y estaba 
cansado. Todos dormimos en una habitación grande. Estaba en una cama al otro lado de 
la habitación de nosotros. El bebé estaba en la cuna. Las luces se apagaron y estaba 
oscuro. 

—Papá —dijo—. 
No me había ido a dormir, pero pensé que si fingía estar dormido se callaría y se 

iría a dormir. 
"Papá." 

No dije nada. 
"Papá." 

No dije nada. 

 

"Papá." 

No dije nada, y se estaba poniendo un poco más fuerte. 
"Papá." 

Finalmente mi esposa me dio un empujón y me dijo en voz baja: "¿Por qué no 
respondes a ese niño?" 

Le susurré: "Conociéndolo, él va a empezar a hablar". Tenía tres años y no sabía 
nada sobre el valor del silencio. Empezaba a hablar y no podías hacer que se callara. Pensé 
que si no le contestaba pensaría que estaba dormido y callado. Pero se estaba haciendo 
más fuerte. 

"Papá. papi. Papá." 

Finalmente dije, "¿Qué pasa, hijo?" 

"¿Qué es mañana?" 

Le dije, "Oh, cállate y duérmete. Es hora de irse a dormir." 

"Bueno, ¿qué es mañana?" 

"Es lunes. Ahora duérmete." 

"¿Qué es el día siguiente?" 

"Es martes." 

"¿Es mañana siempre lunes?" 

"No, mañana no siempre es lunes. Cuando llegue mañana, mañana será martes" 

"Pensé que habías dicho que  era lunes." 

"Bueno, era lunes, pero cuando llegue el lunes, entonces mañana será 
martes." "Si mañana es lunes, ¿cómo puede ser el martes?" 

"Bueno, así es como es." 

"¿Qué es el día siguiente?" 

"Es miércoles." 

"¿Será mañana?" 

"Sí. Ahora cállate y duerme". 
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"¿Qué es el día siguiente?" 

"Jueves." 

"¿Qué es el día siguiente?" 

"Viernes." 

"¿Qué es el día siguiente?" 

"Sábado." 

"¿Qué es el día siguiente?" 

"Domingo. Eso es hoy." 

"¿El domingo siempre es hoy?" 

"No, es hoy. Cuando llegue el lunes, será hoy". 
"Pensé que habías dicho que era mañana." 

"Oh, ahora me tienes confundido. Quiero que te calles, y si no te callas me voy a 
levantar y darte una paliza". 

Al igual que los niños naturales, los niños espirituales nunca han aprendido el valor 
del silencio. Tenemos que tener cuidado con lo que decimos. 

Había un tipo llamado Padre Nash que solía ir por delante de Charles Finney 
y reunir a algunas personas para orar por el renacimiento. Alguien le preguntó una 
vez a Finney: "¿Conoces a un pequeño predicador llamado el Padre Nash?" 

Finney dijo, "Sí señor. Va antes de tiempo y ora por el renacimiento. No lo tengo 
contratado. Sólo se encargó de hacerlo." 

"¿Qué clase de hombre es?", Preguntó esta persona. 
"Bueno", dijo Finney, "es como cualquier otro hombre que ora, es un compañero 

de pocas palabras". 
Las personas que hablan todo el tiempo suelen ser culpables de al menos tres 

pecados. A menudo son culpables de hablar mal,hablar y discutir las faltas y los fracasos 
de las personas que no están presentes. A menudo son culpables de  hablar en 
vano,siemprehablando de sí mismos: lo que he hecho; lo que voy a hacer; dónde he estado. 
Y a menudo son culpables de  hablar tonto,bromeando y cosas que no son rentables. 

1. Hablar mal, hablar y discutir las faltas y los fracasos de las personas que no están 
presentes. 

(Pronto superaremos este lado negativo de crecer y llegaremos al lado positivo. 
Pero este lado también debe ser tratado.) 

Estaba celebrando una reunión en Oklahoma cuando mi hijo tenía unos 
doce años. Tuvo unas vacaciones de fin de semana de cuatro días, así que fui a 
Texas y lo traje de vuelta para pasar unos días conmigo. Me había ido todo el 
tiempo y no llegaba mucho a estar con él. Nos quedamos en la parroquia con el 
pastor y su esposa. Un día, en la mesa, el pastor llegó a hablar de algunos de los 
miembros de la iglesia, transmitiendo algunas de sus faltas y fracasos. Me di 
cuenta de que mi hijo seguía mirándolo. 

Finalmente le dije, justo en su propia mesa, "Hermano, desearía que no hablaras 
de esa manera delante de mi hijo". 
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Me miró bastante sorprendido. 
Le dije: "Preferiría que maldijeras delante de él. Eso no se registraría en él. No le 

prestaría atención a eso. Pero durante los doce años que pastoreé, siempre pensó que 
cada miembro que tuviéramos era un ángel". 

No lo eran, más que todos sus miembros. Pero Ken pensó que todas eran alas 
brotantes, no sabía que eran sólo sus omóplatos sobresaliendo. Nunca oyó a sus padres 
decir una palabra acerca de ningún diácono, maestro de la Escuela Dominical, 
superintendente o miembro de la iglesia. 

Tienes que tener cuidado con lo que dices alrededor de los niños, y otras personas 
también. 

Recuerdo una alma querida. Bendice su corazón. Cada vez que tomamos 
las peticiones de oración ella decía: "Ora por So-and-so", y ella llamaba el nombre 
de su esposo. Vino con ella de vez en cuando e incluso si él estaba allí ella nunca 
se detendría a pensar en ello; pero se levantaría y llamaría a su nombre. Le caía 
bien y yo iba a visitarlo. Hablaríamos de la Biblia. A decir verdad al respecto, él 
sabía más de la Biblia que ella. Y al hablar con él, aprendí algunas cosas. Aprendí 
dónde se lo estaba perdiendo. Traté de hablar con ella al respecto, pero no me 
ayudó. 

Así que un miércoles por la noche cuando no había nadie más que nosotros; 
cuando dijo: "Ora por So-and-so", le dije, "Hermana, no lo vamos a hacer". 

Le contesté desde el púlpito y le dije: "No lo vamos a hacer. No entregues otra 
solicitud de oración por él. Hemos orado y orado, pero ustedes deshacen todas nuestras 
oraciones. Corres a casa desde la iglesia cada vez que una mujer en la iglesia te mira un 
poco odiosamente —piensas— y le dices a tu esposo lo horrible que es. Y si el predicador 
no sólo predica para que te convengan, corres a casa y le dices lo horrible que es el 
predicador. Lo sé. He hablado con él. No podría haberlo sabido a menos que se lo dijeras. 
Sabe más de lo que está pasando en esta iglesia que nadie en la iglesia. Corres a casa y le 
cuentas todo lo que es, y muchas cosas que no lo son. Rehaces los defectos, los fracasos 
y las deficiencias de todos. Y mientras vayas a hacer eso, vas a socavar los efectos de 
nuestras oraciones". 

Aprendí a apreciar esa querida alma. Tenía suficiente sentido común para 
escuchar y se enderezó. Se convirtió en una cristiana espléndida. Y se salvó. Me 
ocupé de lo que parecía severamente con ella, pero ella lo tomó. No era un 
ignorante. Las personas que tienen algo arriba son capaces de saber cuando les 
estás diciendo la verdad. Algunas personas nunca lo sabrían y sólo tienes que 
ayudarlos lo mejor que puedas. 

2. Hablando en vano, siempre hablando de sí mismos. 
A veces casi me enfermo cuando voy a la iglesia. Todo el canto es sobre lo 

que hice, lo que sentí y lo que pasó. Apenas adoramos al Señor. No es de extrañar 
para mí que Dios no se mueva más de lo que lo hace entre nosotros. La Biblia dijo 
en el capítulo 13 de Hechos concerniente a este grupo en Antioquía: "Al ministrar al 
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Señor y ayunar, dijo el Espíritu Santo,...." (versículo 2). No se estaban ministrando el uno 
al otro. 

Si podemos ser lo suficientemente humildes y ceder lo suficiente Dios 
puede usarnos. Hemos detectado un problema desconocido. Está bien hablar de 
cómo Dios usa a las personas y regocijarse acerca de lo que Dios está haciendo. 
Pero he estado en algunas reuniones donde los responsables se jactaban el uno 
del otro desde el punto de vista natural hasta que era simplemente nauseabundo. 
Den gracias a Dios por Sus bendiciones. Y tengamos cuidado de que no nos 
tomen con vanas charlas. 

3. Habla tonta. 
Está bien ser amable. Y está bien decir algo gracioso a veces, pero es 

posible pasar demasiado tiempo haciendo eso. La Biblia incluso dice algo acerca 
de bromas y bromas que no son convenientes. No dice que son un pecado 
necesariamente, pero dice que no son convenientes. 

EFESIOS 5:4 
4 Ni inmundicia, ni insensatas, ni bromas, que no son 
convenientes, sino que dan gracias. 

Estaba celebrando una reunión una vez para un tipo, un buen tipo. Creo 
que mucho de él. Ha cambiado considerablemente. Pero nunca vi a un tipo tan 
lleno de chistes como él entonces. Teníamos dos servicios al día, y cada vez que 
lo veía me decía una nueva broma. No veo cómo en el mundo podría recordarlos. 
Me decía al menos tres al día que eran nuevos. Servicio matutino, servicio 
nocturno, y cuando salíamos a comer algo después de la iglesia tendría otro para 
mí; a veces varios. 

Por lo general, cito mi pasaje de las Escrituras mientras predico y una vez 
cuando estábamos comiendo dijo: "Ojalá pudiera recordar pasajes de las 
Escrituras como tú". 

Le dije: "Podrías si pasaras tanto tiempo en ellos como en chistes. ¿Cómo 
recuerdas chistes? No puedo recordarlos. Voy a decirle a algunos de ellos y 
conseguir que todos se equivocan. 

Lo que pasa es que no me interesaban. 
Ahora no te vayas y digas que dije que estaba mal decir algo gracioso. No 

dije eso en absoluto. Dije que está mal poner eso primero y sólo blab, blab, blab, 
blab, y dejar a Dios fuera. Hablo de cosas que obstaculizarán nuestro crecimiento 
espiritual. Nunca vamos a crecer espiritualmente y simplemente alimentarnos y 
hablar de ese tipo de cosas. 
Soy predicador y compañerismo con predicadores más que nadie. Es algo 

extraño, pero a veces al tratar de compañerismo con predicadores no puedes 

encontrar demasiados con los que realmente puedes hablar de cosas 

espirituales. He celebrado reuniones en la iglesia después de la iglesia —

iglesias evangélicas completas— y predicador después de predicador sólo quiere 
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hablar sobre la pesca y la caza, o sobre cuánto ganado tienen en su rancho, o 

cuántas casas tienen, o cuánta propiedad tienen. Creo que está bien ir a pescar. 

Está bien ir a cazar. Está bien tener propiedad. Me alegro de que lo hagan. Pero 

si trataras de mencionar las cosas de Dios y llegar en lo más mínimo profundo, 

te mirarían como si estuvieras loco. Me alegro de que no sea así con algunas 

personas. Pero es así con demasiados. Y no podemos crecer espiritualmente y 

pasar todo nuestro tiempo hablando de cosas naturales. 
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Capítulo 4 

4 MANHOOD 
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Hay muchas características bíblicas de la etapa de la virilidad de la espiritualidad. 
De hecho, todo este libro está dirigido a ver a este hombre espiritual. Pero tres de sus 
características que discutiremos aquí son: 

1. Estimación de las cosas terrenales ligeramente 

2. Muerte a la censura o elogio 

3. Capacidad de reconocer a Dios en el trabajo 
 

Estimación de las cosas terrenales ligeramente 
 

"Por fe Moisés, cuando llegó a los años, se negó a ser llamado hijo 
de la hija de Faraón; Elegir más bien sufrir aflicción con el pueblo de 
Dios, que disfrutar de los placeres del pecado por un tiempo; 
Estimando el reproche de Cristo mayores riquezas que los tesoros en 
Egipto, porque tenía respeto a la recompensa." 

—Hebreos 11:24-26 

Moisés, cuando llegó a años —eso significa que cuando creció, cuando llegó a ser 
un hombre— se negó a ser llamado el hijo de la hija de Faraón. 

Piensa en lo que se negó. Vio una diferencia en el pueblo de Dios y en la gente del 
mundo. (Egipto es un tipo de mundo.) En el mundo era el hijo de la hija de Faraón, en 
línea para el trono. Tenía honor, riqueza, prestigio. Tenía las cosas que la tierra y el mundo 
tenían que ofrecer. Sin embargo, estimaba el reproche de Cristo mayores riquezas que 
los tesoros de Egipto. Heredero de los tesoros de Egipto, pero estimaba los reproches. 

Una característica de crecer es estimar las cosas terrenales a la ligera. No puedes 
poner las cosas terrenales por encima de las cosas espirituales y crecer espiritualmente. 

Dios quiere prosperar Sus hijos. Está preocupado por nosotros. Quiere que 
tengamos las cosas buenas de la vida. Dijo en Su Palabra: "Si sed dispuestos y obedientes, 
comeréis el bien de la tierra" (Isaías 1:19). Pero no quiere que pongamos esas cosas en 
primer lugar. 

Algunos están más interesados en ganar el dólar que en servir a Dios. Las cosas 
espirituales deben ser lo primero si quieres ser espiritual. Debes estimar las cosas 
espirituales más que el dólar, más que las cosas terrenales. 

No, no está mal tener dinero. Está mal que el dinero te tenga. Está mal que 
el dinero sea tu gobernante, tu amo. 

Dios quiere que prosperes. 

III JOHN 2 
2 Amado, deseo sobre todas las cosas que prosperes y estés 
en salud, así como tu alma prospere. 

Eso habla de prosperidad financiera y material, prosperidad física y 
prosperidad espiritual. Míralo de nuevo. "Amado, deseo sobre todas las cosas que 
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prosperes (prosperidad material) y estés en salud (prosperidad física), así como 
tu alma (prosperidad espiritual) prospere." 

El primer Salmo es tan hermoso, y deja tan claro que Dios quiere que 
prosperemos. 

SALMO 1:1-3 
1 Bienaventurado el hombre que no anda en el consejo de los 
impíos, ni se interpone en el camino de los pecadores, ni se 
sienta en el asiento de los desdeñosos. 
2 Pero su deleite está en la ley de Jehová; y en su ley medita 
día y noche. 
3 Y será como un árbol plantado por los ríos de agua, que trae 
su fruto en su tiempo; su hoja tampoco se marchcito; y todo lo 
que haga prosperará. 

Dios quiere que prosperemos. Nuestra necesidad, sin embargo, es evaluar 
las cosas como deben ser evaluadas —para estimar las cosas terrenales a la 
ligera— para poner lo primero en primer lugar. 

Todos pensamos que el predicador debería ser así. Si un pastor toma una 
iglesia mejor donde gana más dinero, la gente piensa: "Sólo tomó eso para que le 
pagaran mejor". Pero no pensarían en nada en el mundo de tomar un trabajo 
mejor, y tal vez mudarse y salir de una buena iglesia espiritual y entrar en una 
donde todos se deslizarían. 

Estaba hablando con un tipo hace varios años. Estaba en su pueblo por 
negocios y me encontré con él en la calle. Esto fue en días de depresión. Tenía 
un buen trabajo, ganando mucho dinero, pero le habían ofrecido un trabajo 
ganando $50 más al mes. Eso no suena mucho hoy, pero en esos días de baja 
depresión era mucho dinero. Conocía a muchos hombres con familias que ni 
siquiera ganaba $50 al mes. Ya ganaba un buen salario, pero le ofrecieron este 
trabajo en otra ciudad, ganando $50 más de lo que ganaba. 

Dijo: "¿Sabías que me estaba mudando a So-and-so?" 
Era miembro de una iglesia evangélica completa y supe que en la ciudad 

donde se movía no tenían una iglesia evangélica completa. 
Así que dije, "¿Qué tipo de iglesia tienes en esa ciudad?" Dijo: "¿Qué 

quieres decir?" 
Le dije: "¿Hay una iglesia evangélica completa allí?" 
Dijo: "No lo sé; Nunca pensé en eso". 
Le dije, "No, sólo estabas interesado en los $50 más al mes. Pero espera 

un minuto, te conocí antes de que vinieras a Pentecostés. Sé que gastaste todo 
tu dinero. Los médicos pensaron que su esposa tenía cáncer de estómago. Pero 
cuando recibió el bautismo del Espíritu Santo, sin que nadie orara por ella, se curó 
y pudo comer lo que quisiera. Sé que has gastado miles de dólares en uno de tus 
chicos físicamente, pero desde que has entrado donde se enseña la sanación 
divina, ese chico ha estado en buena salud". 
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"Sí, así es". 
Le dije: "Sé que no hay una iglesia del Evangelio completo en esa ciudad". 
(Hubiera sido diferente si estuviera pensando en ir allí para empezar uno, 

pero no era capaz.) 
"Sabes, nunca pensé en eso". 
Le dije: "No, sacarías a tu familia de una buena iglesia donde se predica el 

Evangelio, donde has sido bendecido inconmensurablemente, tanto física como 
espiritualmente, por $50 más al mes. No te diré que vayas o no te vayas, pero te 
diré que será mejor que reces por ello". 

La próxima vez que lo vi, me dijo: "No iré. No creo que valga la pena. Un 
hombre y su esposa vinieron a una reunión que estaba celebrando en Dallas. La 
madre de la mujer, que había ido a estar con el Señor, era miembro de una iglesia 
que había pastoreado algunos años antes. Ella era una cristiana maravillosa y una 
gran bendición para mi esposa y para mí como jóvenes con bebés. 

Sabía que esta señora no siempre había sido cristiana. Solía visitar a su 
madre y su madre dijo que no estaba salvada. Pero entonces se había salvado, 
recibido el Espíritu Santo y había asistido a una iglesia independiente del 
Evangelio Completo; una buena iglesia. Y ella estaba pasando por Dios. 

Así que pregunté, "¿Dónde vas a la iglesia ahora?" 
Ella dijo, "Oh, yo no voy a ninguna parte." 
"¿Qué quieres decir? Pensé que eras miembro de..." Y mencioné cierta 

iglesia. 
"Oh, ya ni siquiera tienen una iglesia allí. Estuvo cerrado por un tiempo. 

Entonces alguien se hizo cargo. Nuestro pastor se deslizó y dejó de predicar. No 
vamos a ninguna parte; justo aquí y allá. Mientras estás aquí, vamos a venir aquí". 

Le dije: "¿Dónde pagas tus diezmos?" 
"Oh, renunciamos. Solíamos pagar diezmos, pero ya no. Solíamos pagar 

diezmos a nuestro pastor, pero él se deslizó hacia atrás. 
Le dije: "No sirve de nada que te deslice la espalda sólo porque lo hizo". No 

sé si lo apreciaron o no, pero le dije: "Tienes que entrar en algún lugar y trabajar 
por Dios, y adorar al Señor. Una piedra rodante nunca recoge ningún musgo, 
como decimos. 

Nos necesitamos el uno al otro. Necesitamos la comunión el uno del otro. 
Alguien dijo: "Oh Hermano Hagin, puedo quedarme en casa y ser tan bueno 

cristiano como cualquiera". 
No puedes hacerlo. La Biblia dice: "No abandonar el montaje de nosotros 

mismos juntos, como la manera de algunos es; pero exhortando unos a otros, y 
tanto más, como veis que se acerca el día" (Hebreos 10:25). 

Vemos que ese día se acerca: la venida del Señor. Nos necesitamos el uno 
al otro. Tenemos que crecer. Tenemos que estimar las cosas terrenales a la ligera. 
Tenemos que poner a Dios en primer lugar. 
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No vamos a la iglesia porque estamos enamorados del pastor o de la esposa del 
pastor, o del maestro de la Escuela Dominical. Debemos ir porque amamos a Dios 

y queremos adorarlo. 
La gente a veces pierde a sus hijos porque no pone lo primero en primer 

lugar. Los niños crecen físicamente y se alejan de Dios, porque se les puso el 
ejemplo equivocado. 

Estábamos visitando a los padres de mi esposa en Sherman, Texas una 
Navidad cuando mi hija tenía sólo seis años. La Navidad fue el sábado. Al día 
siguiente fue el domingo. Iba a predicar a unas cincuenta y siete millas de 
distancia. Estaba lloviendo y desagradable. Cuando salías parece que te 
atravesaría. 

El domingo por la mañana, mi suegra dijo: "Me quedaré con Pat. Déjala 
aquí. Tiene tos corta y se siente como si tuviera un poco de fiebre". 

Le dije: "No, no la vamos a dejar. Oramos y creímos en Dios. Y además de 
eso cuando vinimos aquí ayer ella tenía la misma tos de hackeo. En realidad está 
mucho mejor hoy. Si no la llevamos a la Escuela Dominical y a la iglesia esta 
mañana, entonces dejaremos la impresión en un niño de seis años de que es más 
importante cenar con la abuela que ir a la iglesia el domingo por la mañana. Y eso 
no es lo que creo." 

¿Ves dónde la gente pierde a sus hijos? ¿Y por qué crecen y se vuelven 
infieles en la iglesia? 

No puedes decírselo. La Biblia dice: "Entrena a un niño en el camino que 
debe seguir, y cuando sea viejo, no se apartará de él" (Proverbios 22:6). 

El F.F. Bosworth dijo: "Algunas personas se preguntan por qué no pueden 
tener fe para la curación. Alimentan a su cuerpo tres comidas calientes al día, y 
su espíritu un refrigerio frío a la semana" 

Determina en tu corazón que ponga las cosas espirituales en primer lugar. 
Lo primero es lo primero. Estime las cosas terrenales a la ligera, incluso si son sus 
propios parientes. Pon a Dios delante de ellos. Pon a Dios delante de tu propia 
vida. Serán bendecidos espiritualmente y físicamente, tanto usted como su familia 
también.  
 

Muerte para censurar o elogiar 

"Pero conmigo es una cosa muy pequeña que yo debería ser juzgado de 

ti, o del juicio del hombre: sí, no juzgo a mí mismo. Porque no 

sé nada por mí mismo; sin embargo, no estoy justificado por la 
presente, pero el que me juzga es el Señor." 

—I Corintios 4:3-4 

Pablo había crecido en gracia hasta tal punto que sólo buscaba 
encomendarse a Dios. No fue influenciado ni afectado por lo que otros pensaban 
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de él. No se metió en cautiverio con nadie. No fue una independencia carnal, sino 
una dignidad santa. 

La ley del amor lo gobernó. No se hinchaba fácilmente, ni era sensible o 
resentido. Su espíritu —donde el amor de Dios fue derramado en el extranjero— 
lo dominó. 

Los cristianos inmaduros se sentirán menospreciados o hinchados. Si son 
criticados ,o incluso imaginan que lo son— están inquietos, inquietos y llenos de 
autocompasión. Por otro lado, si se les nota y se aprecian se sienten levantados 
y llenos de auto-importancia. 

Los cristianos bebés son autoconscientes. Y siempre consciente de lo que 
otros están pensando en ellos. Por lo tanto, son "tossed de un lado a otro" 
infantilmente tratando de ser populares. 

El creyente maduro es consciente de Dios. Y siempre consciente de lo que 
la Palabra de Dios dice sobre él y él. Debido a que es capaz de testificar con 
Pablo: "Es una cosa muy pequeña que yo deba ser juzgado por ti o por el juicio 
del hombre",  es libre de entrar y expresar sus convicciones. 

Se ajusta a la descripción dada en la traducción amplificada de I Corintios 
13:5. No es engreído, arrogante e inflado de orgullo. No es  sensible, inquieto o 
resentido. No tiene en cuenta el mal que se le ha hecho: no presta atención a un 
mal sufrido. 
 

Capacidad para reconocer a Dios en el trabajo 

Uno de los mejores ejemplos espirituales de esta característica es José. 
Recuerdas cómo vio ciertas cosas sucediendo en un sueño y sus hermanos 

se pusieron celosos de él. Iban a matarlo, pero finalmente lo vendieron como 
esclavo. Fue llevado a Egipto, donde finalmente se puso de pie y se negó a 
inclinarse ante los deseos de la esposa de su amo y fue encarcelado. Permaneció 
en prisión siete años. 

La mayoría de la gente se habría amargado y habría dicho: "Dios me ha 
abandonado después de estos siete años". 

Interpretó un sueño para un compañero prisionero —el mayordomo de 
Faraón— de que en tres días el mayordomo sería levantado y restaurado. José le 
pidió al mayordomo que le hiciera mención a Faraón cuando fue liberado. El 
mayordomo fue liberado como dijo José, pero olvidó a José. Pasaron dos años 
más antes de que José fuera. 

En esos dos años la mayoría de la gente se habría amargado diciendo: "Así 
son las cosas. Tratas de ayudar a la gente y no te ayudarán". 

Pero llegó el momento en que José fue sacado de prisión. Y finalmente fue 
nombrado primer ministro de Egipto. 

Una hambruna en su país de origen hizo que su padre enviara a sus 
hermanos a Egipto en busca de comida. Tuvieron que ser llevados ante él porque 
era primer ministro. 
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No lo conocían. Pero él los reconoció; los mismos que lo habían vendido 
como esclavo. No les dijo quién era, pero les preguntó: "¿Está bien tu padre, el 
anciano de quien hablaste?" Ellos respondieron que estaba en buen estado de 
salud. 

Benjamin no había venido con ellos. Entonces José les dijo: "Por lo tanto, 
seáis probados: Por la vida de Faraón no saldráis por aquí, sino que vuestro 
hermano menor venga aquí." Volvieron y le dijeron a su padre: "El hombre nos 
protestó solemnemente, diciendo: No veréis mi rostro, a menos que vuestro 
hermano esté con vosotros." 

El pobre Jacob no sabía que era Dios. Joseph se había ido. Y ahora se llevaban a 
Benjamin. Pensó que todas las cosas estaban en su contra. Pero no lo eran. Todos eran 
para él. Simplemente no lo sabía. 

Cuando tengas hambre, harás cualquier cosa, así que Benjamin se fue con ellos. 
Cuando llegaron allí, José hizo un banquete para ellos. Y él anunció: "Yo soy José". 

¿Sabes lo que pasó? 

Todos esos tipos se fueron al suelo. Eso es lo que José había visto en su sueño: sus 
hermanos se inclinan ante él. 

Habría habido una buena oportunidad para que la mayoría de las personas, que no 
eran espiritualmente maduras y todavía bebés, se hubieran mostrado realmente. Aquí 
habría sido una oportunidad perfecta para que José hubiera metido sus pulgares en sus 
galluses y hubiera dicho: "Bueno, muchachos, mínúquenme. ¿Recuerdas esos sueños que 
tuve? Llegaron a su fin." 

Pero José tenía magnanimidad de alma. Dijo en efecto: "No te preocupes, 
Dios lo hizo". Dijo: "No os afligíis, ni os enojéis con vosotros mismos, que me 
vendisteis aquí, porque Dios me envió delante de vosotros para preservaros una 
posteridad en la tierra y para salvar vuestras vidas por una gran liberación" 
(Génesis 45:5, 7). 

Cuando puedes ver a Dios trabajando en las cosas, ¡puedes regocijarte lo que 

esté pasando! 
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PARTE II 
 

Capítulo 5 
 
 

5 CAMINANDO CON TU PADRE 
 

"Por tanto, os digo: No penséis en vuestra vida, en lo que comeréis, ni en lo que beberéis; ni aún 
para vuestro cuerpo, lo que pondréis. ¿No es la vida más que la carne, y el cuerpo que el vestido? 

He aquí las aves del aire, porque no siembran, ni cosechan, ni se reúnen 
en graneros; sin embargo, tu Padre celestial los alimenta. ¿No sois mucho 
mejores que ellos? 

¿Quién de ustedes al pensar puede añadir un codo a su estatura? 

¿Y por qué pensó en el vestido? 

Considere los lirios del campo, cómo crecen; no trabajan, ni giran: 
Y sin embargo os digo: Que incluso Salomón en toda su gloria no 
estaba dispuesto como uno de estos. 

Por tanto, si Dios viste así la hierba del campo, que hoy es, y mañana es 
arrojada al horno, ¿no os vestirá mucho más, 0 de poca fe? 

Por lo tanto, no pensemos, diciendo: ¿Qué comeremos? o, ¿Qué 
bebemos? o, ¿Con qué vamos a estar vestidos? 

(Porque después de todas estas cosas los gentiles buscan:) porque vuestro 
Padre celestial sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas. 

Pero buscad primero el reino de Dios y su justicia; y todas estas cosas se 
añadirán a ustedes. 

Por lo tanto, no pensemos en el día de mañana, porque el día de mañana 
tomará el pensamiento para las cosas de sí mismo. Suficiente hasta el día es 
el mal de ella." 

—Mateo 6:25-34 
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Esta es una maravillosa sección de las Escrituras. Pero por el momento hay sólo 
dos porciones de ella quiero que te des cuenta. En el versículo 32, "porque vuestro Padre 
celestial sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas." Y en el versículo 26,  "tu Padre 
celestial los alimenta." 

Esto no es hablar de pecadores (incrédulos) aquí, porque no es el Padre 
celestial de los pecadores. Escuchar a algunas personas hablar todos somos hijos 
de Dios; Dios es el Padre de todos nosotros, y todos somos hermanos y 
hermanas. Pero no, no lo estamos. El diablo es el padre de algunas personas. 

Jesús dijo a algunas de las personas más religiosas de ese día: "Sois de vuestro 
padre el diablo" (Juan 8:44). No dijo que nuestro Padre celestial fuera su padre. Dijo que 
el diablo era su padre. 

Sin embargo, aunque hemos nacido de nuevo, y nos hemos convertido en hijos de 
Dios, creo que muchas veces nunca nos hemos familiarizado realmente con nuestro 
Padre. Nuestro tema está creciendo, creciendo espiritualmente. Necesitamos crecer al 
familiarizarnos con nuestro Padre celestial. 

Cuando estaba enseñando en el este de Texas sobre este tema, una mujer me dijo: 
"Hermano Hagin, he estado salvado durante once años. Y desde que me salvé he amado 
a Jesús. Pero de alguna manera no me familiaricé con el Padre como debería. Sin 
embargo, desde que has estado enseñando a lo largo de esta línea, me he familiarizado 
con mi Padre Celestial. Y estoy a punto de amarlo hasta la muerte". 

Esa fue su expresión. 
No hay verdad en toda la Biblia tan lejos como el bendito hecho de que si hemos 

nacido de nuevo y entramos en la familia de Dios, Dios el Padre es nuestro Padre, y el nos 
cuida. 

Está  interesado en nosotros. Quiero decir en cada uno de nosotros 
individualmente; no sólo como un grupo, o un cuerpo, o una iglesia. Está 
interesado en cada uno de Sus hijos y ama a cada uno de nosotros con el mismo 
amor. 

Jesús estaba predicando aquí en Mateo a los judíos. Sin embargo, una de las 
razones por las que no lo entendían fue: Habló de Dios como Su Padre. Se esforzó por 
presentarles un Padre Celestial bondadoso y amoroso. No podían entender esa clase de 
Dios. Su mensaje era: "Porque Dios amó tanto al mundo que dio..." No podían 
comprenderlo. 

El Antiguo Pacto era el convenio de la ley del pecado y de la muerte. Era la ley de 
un ojo por ojo y un diente por un diente. Si me sacas el ojo, te sacaré el ojo. 

Era la ley donde Dios exigía, en terrible juicio, amor y demás. No pudieron hacerlo 
porque su naturaleza no había sido cambiada. Así que estableció el sacerdocio levítico por 
el cual la sangre de los animales podía ser derramada para cubrir sus pecados a fin de que 
pudieran ser contados justos a Su vista y los pudiera bendecir. Los pecados del pueblo 
podrían ser confesados sobre la cabeza del chivo expiatorio. La cabra se solte en el 
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desierto. Y el juicio cayó ahí fuera en lugar de sobre ellos. Habían 2221 en esta atmósfera 
dura y dura de justicia. 

Cuando Dios le dio a Moisés las tablas de piedra de la ley, el fuego y el 
vapor de humo eclipsaron la montaña. Si incluso un animal lo tocó fue empujado 
a través de una espada. 

En el Antiguo Testamento después de edificar primero el tabernáculo y el templo 
en segundo lugar, no lo conocían como Padre Dios. Lo conocían como Elohim, o Jehová. 
Ellos no lo conocían personalmente. No tenían conocimiento personal de El. Su Presencia 
se mantuvo encerrada en el Santo de los Santos. Era necesario que todos los varones de 
israel, al menos una vez al año, sucieron a Jerusalén al templo para presentarse ante Dios. 
Ahí estaba él. E incluso entonces no se atrevieron a entrar en Su Presencia. 

Nadie entró en Su Presencia salvo el sumo sacerdote. Y sólo está bajo gran 
precaución. Porque si te metiste en ese lugar de la manera equivocada, y algunos lo 
hicieron, te caíste muerto al instante. Este sumo sacerdote, después de ofrecer sacrificio 
por la sangre de los animales por sus propios pecados y los pecados del pueblo, podría 
entrar en el Santo de los Santos y recibir expiación por sus pecados, empujándolos, por 
así decirlo, hacia el futuro. 

Esa era la atmósfera dura y dura en la que habían llegado. No es de extrañar que 
cuando Jesús vino a presentarles a un Amoroso, bondadoso, Padre Celestial, no pudieron 
entenderlo. 

Pero me temo que eso no sólo es cierto con respecto a esos judíos, me 
temo que es cierto con respecto a los hijos e hijas de Dios Todopoderoso hoy en 
día. Nunca se han familiarizado realmente con El como su Padre. 

Estas son algunas de las cosas que Jesús dijo acerca del Padre. 
"Y en ese día no me pediréis nada. De cierto, de cierto os digo: Todo lo que pidais 

al Padre en mi nombre, él os lo dará" (Juan 16:23). 
"Porque el Padre mismo te ama..." (Juan 16:27). 
"... porque vuestro Padre sabe qué cosas tenéis necesidad, antes de preguntarle. 

Después de esta manera, por lo tanto, orad: Padre nuestro..." (Mateo 6:8-9). Fíjate en la 
ternura absoluta de la misma, "Padre Nuestro..." 

Me gusta algo que Pablo dijo cuando oró por la iglesia de Efeso. Comenzó su 
oración así: "Por esta causa inclino mis rodillas ante el Padre de nuestro Señor Jesucristo, 
de quien se nombra a toda la familia en el cielo y en la tierra" (Efesios 3:14-15). 

Me gusta hacer eso. Me gusta arrodillarme y repetir esas palabras de Pablo: 
"Inclino mis rodillas ante el Padre de nuestro Señor Jesucristo, del cual se nombra a toda la 

familia en el cielo y en la tierra." Eso lo hace tan real. Lo saca de un ambiente religioso duro y 
duro. Esto no es religión. No tiene nada que ver con la religión. 

Algunas personas dicen, "¿Tienes religión?" 

Gracias a Dios, no tengo un poco de eso. No quiero nada. Cuando es 
religión, es "Dios", pero cuando es familia, es "Padre". 
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Puede ser "Dios" para el pecador, pero es "Padre" para mí. "Inclino mis rodillas 
ante el Padre de nuestro Señor Jesucristo, de quien toda la familia..." ¡Se convierte en el 
Padre y en Su familia! Estamos en la familia de Dios. No es importante en qué iglesia estás, 
lo que es importante es en qué familia estás. 

Conocerse a través de la palabra 

Me alegro de haber estado en Su familia. Quiero conocer mejor a mi Padre, ¿no? 
Quiero conocerlo mejor, ¿no? Gracias a Dios, podemos. 

¿Cómo? ¿Cómo podemos saber más acerca de El? ¿Cómo podemos familiarizarnos 
mejor con nuestro Padre? 

Me gusta algo que Smith Wigglesworth dijo: "No puedo entender a Dios por los 
sentimientos. Entiendo a Dios Padre por lo que la Palabra dice acerca de El. Es todo lo que 
la Palabra dice que es. Familiarízate con el Padre a través de la Palabra." 

Es en la Palabra que nos enteramos de El, de Su amor, de Su naturaleza, de cómo 
se preocupa por nosotros, de cómo nos ama. Jesús mismo dijo: "El hombre no vivirá solo 
de pan: ¿Cómo vivirá?) —pero por cada palabra que sale de la boca de Dios." 

MATEO 6:26 26 He aquí las aves del aire, porque no siembran, ni 
cosechan, ni se reúnen en graneros; sin embargo, tu Padre celestial 
los alimenta. ¿No sois mucho mejores que ellos? 

La gente que Jesús predicaba para nunca entenderlo. Era nuevo para ellos. Es casi 
nuevo para nosotros. Nunca lo hemos comprendido, porque a la mayoría de nosotros se 
nos ha enseñado a temer y a alejarnos de un Dios de justicia. Nunca hemos visto el lado 
amoroso de Dios que Jesús vino a traernos. 

MATTHEW 6:30-31 

30 Por tanto, si Dios viste así la hierba del campo, que hoy es, y mañana es 
arrojada al horno, ¿no os vestirá mucho más, oh de poca fe? 

31 Por tanto, no pensemos, diciendo: ¿Qué comeremos? o, ¿Qué bebemos? 
o, ¿Con qué vamos a estar vestidos? 

Una traducción dice: "Por lo tanto, no seas infiel diciendo: ¿Qué comeremos? o, 
¿Qué beberemos?...." Cuando hablas así estás sin fe. 

MATTHEW 6:32-33 

32 (Porque después de todas estas cosas buscan los gentiles;) porque vuestro 
Padre celestial sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas. 
33 Mas buscad primero el reino de Dios y su justicia; y todas estas 
cosas se añadirán a ustedes. 
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No te los quitarán, ¡se te agregarán a ti! Esto demuestra que el Padre se preocupa 
por los suyos. 

MATTHEW 6:34 

34 Por tanto, no pensemos en el día de mañana, porque el día de mañana 
tomará el pensamiento de las cosas de sí mismo. Suficiente hasta el día es el 
mal de ella. 

Me gusta la traducción que dice: "No te a ansiosos por el día de mañana". A veces 
tienes que pensar en el mañana para hacer una cita o planear algo. Realmente la idea que 
está tratando de superar es, "No te preocupes por el mañana." Dios no quiere a Sus hijos 
llenos de preocupaciones. No nos quiere llenos de inquietos. ¿por qué? Porque nos ama. 

Tu Padre Celestial sabe que tienes necesidad de estas cosas. Así que no te 
preocupes, sin trastes, sin ansiedad. Si el es tu Padre, puedes estar seguro de que tomará 
el lugar de un padre y hará la parte de un padre. Pueden estar seguros de que si el es su 
Padre, el los ama, y el se preocupará por ustedes. 

JOHN 14:21-23 

21 El que tiene mis mandamientos, y los guarda, es el que me ama, y 
el que me ama será amado por mi Padre, y yo lo amaré, y me 
manifestaré ante él. 
22 Judas le dijo: No Iscariote, Señor, ¿cómo es que te manifestarás a nosotros, 
y no al mundo? 

23 Respondió Jesús y le dijo: Si un hombre me ama, guardará mis palabras, y 
mi Padre lo amará, y nosotros iremos a él, y haremos nuestra morada con él. 

Aquí tenemos la revelación de la actitud del Padre hacia Sus propios hijos. Se 
enfatizan dos cosas: 

1. Que guardes mis mandamientos. ¿Cuáles son los mandamientos de Jesús? Dijo: 
"Un nuevo mandamiento os doy: Que os améis unos a otros; como te he amado..." (Juan 
13:34). Eso lo resume todo. No sirve de nada preocuparse por otros mandamientos para 
"... el amor es el cumplimiento de la ley" (Romanos 13:10). Si guardas los mandamientos 
de Jesús, habrás cumplido el resto de los mandamientos. 

2. Serás amado por mi padre. Si caminas en el amor, caminas en el reino de Dios, 
porque Dios es Amor. (Entraremos en el paseo amoroso más lejos en el capítulo seis.) El 
gran Padre Dios es un Dios amoroso. Su propia naturaleza, porque el Amor, obliga a Que 
cuide de nosotros, nos proteja y nos proteja. 

MATTHEW 7:11 

11 Si entonces, siendo malos, sabéis dar buenos dones a vuestros 
hijos, ¿cuánto más vuestro Padre que está en los cielos dará 
cosas buenas a los que le pidan? 
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¿Cuánto más eso envía una emoción a través de mi espíritu. ¡Cuánto más! 
¿Eres padre? ¿Lo tendría como su plan, propósito y que sus hijos pasen por la 
vida azotada por la pobreza, nariz a la piedra, enfermos, afligidos, oprimidos, 
deprimidos, deprimidos? ¡No! Los padres se sacrificarán porque aman a sus hijos. 
Trabajarán y se sacrificarán para ayudar a sus hijos a obtener una educación para 
que puedan tener cosas mejor en la vida que en la que tenían. Quieren 
protegerlos, porque los aman.de algunos de los golpes y golpes y los tiempos 
difíciles que tuvieron. Sólo la gente natural es así. Eso es lo que Jesús dijo. "Si 
vosotros, pues, siendo malvados (o naturales)...." 

Nuestra relación como hijos e hijas es un desafío para Su amor. 
Mantenemos la misma relación con el Padre que Jesús cuando caminó sobre la 
tierra. 

JOHN 17:23 
23 Yo en ellos, y tú en mí, para que sean perfeccionados en 
uno; y para que el mundo sepa que me has enviado, y los has 
amado, como tú me has amado. 

¡El Padre nos ama tal como amó a Jesús! Y si me ama como ama a Jesús, 
no tengo miedo de enfrentar los problemas de la vida. Porque está conmigo como 
lo estaba con el Maestro. 

JOHN 16:32 
32 He aquí, llega la hora, sí, ha llegado ahora, para que seáis 
esparcidos, todo hombre a los suyos, y me deje en paz, y sin 
embargo no estoy solo, porque el Padre está conmigo. 

Tú y yo podemos decir: "No estoy solo, porque el Padre está conmigo". 
Porque si me ama como amó a Jesús, entonces está conmigo como lo estaba con 
Jesús. No estoy solo. 

JOHN 16:27 
27 Porque el Padre mismo os ama, porque me habéis amado, 
y habéis creído que salí de Dios. 

Nada puede ser más fuerte o más reconfortante que este hecho: El Padre 
mismo te conoce, y te ama, y anhela bendecirte. 

En el contexto de todas estas declaraciones que Jesús hizo en relación con 
el Padre, otras Escrituras toman nueva luz; se vuelven inmediatamente más reales 
para nosotros. 

I PETER 5:7 
7 Echando todo tu cuidado sobre él; porque se preocupa por ti. Este es un 

mensaje desde el corazón mismo del Padre Dios para mí, para ti. Quiere que 
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acabemos con la preocupación, para acabar con el miedo y la duda. Podrías decir, 
"¿Puedo hacerlo?" Ciertamente. "¿Cómo?" Al echar todo tu cuidado sobre El. 
Quiere que te abandones a Su amor y a Su cuidado, así que dijo: "Echando todo 
tu cuidado sobre él, porque el se preocupa por ti." O, como se lee en la traducción 
amplificada, y me encanta esto, "Echando todo tu cuidado — todas tus 
ansiedades, todas tus preocupaciones, todas tus preocupaciones, todas tus 
preocupaciones, de una vez por todas— sobre Él; porque él se preocupa por usted 
cariñosamente, y se preocupa por usted con atención. 

PHILIPPIANS 4:6 
6 No tengan cuidado de nada; pero en todo, mediante la 
oración y la súplica con acción de gracias, que vuestras 
peticiones sean a conocer a Dios. 

Una vez más, la traducción amplificada dice, "No te preocupes o ten 
ninguna ansiedad acerca de nada,...." Ese es nuestro padre hablándonos. Nuestro 
Padre Celestial quiere caminar con nosotros tal como caminó con Jesús cuando 
estuvo aquí en la tierra. 

PHILIPPIANS 4:13 
13 Puedo hacer todas las cosas por medio de Cristo que me 
fortalece. 

Algunos han dicho: "Sí, pero Pablo dijo eso y él era un apóstol". Pablo no 
dijo que podía hacer todas las cosas porque era un apóstol. Dijo que podía hacer 
todas las cosas a través de Cristo. Pablo no estaba en Cristo más que yo en Cristo, 
ni más que tú en Cristo. Fue Cristo quien lo fortaleció. Y el Padre es tan real —si 
lo dejamos ser— para nosotros como lo fue para Pablo, o incluso para Jesús. Y 
está enviando un mensaje de Su corazón de Amor a ti y a mí. Nos está diciendo: 
Puedes hacer cualquier cosa. Puedes elevarte al lugar donde no tienes miedo en 
las circunstancias más desagradables porque sabes que tu Padre está de tu lado. 
"Si Dios es por nosotros, ¿quién puede estar contra nosotros?" (Romanos 8:31). 

El amor del Padre —y recordar que es  Amor— lo obliga a cuidar de 
nosotros. Cuando conozcas Su amor y te escarpies en ese amor, entonces todas 
las dudas y temores serán destruidos. 

PSALM 27:1 
1 Jehová es mi luz y mi salvación; ¿a quién debo temer? el 
Señor es la fuerza de mi vida; de quién tendré miedo? 

Cuando recuerdas que es este maravilloso Padre Celestial el que nos ama 
así como Amó a Jesús, entonces puedes entender que no tenemos por qué tener 
miedo, así como Jesús no tenía miedo. Es tu Luz. Es tu Liberación. (La salvación 
en este versículo significa liberación.) Es la Fuerza de tu vida. ¡Luz! ¡Liberación! 
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¡Fuerza! Entonces no hay nada que temer. ¿Qué puede hacer el hombre al 
hombre a quien Dios ama y protege? 

HEBREWS 13:5-6 
5 ... porque él ha dicho, yo nunca te dejaré, ni te abandonaré. 
6 para que digamos con valentía: Jehová es mi ayudante, y no 
temeré lo que el hombre me hará. 

¡Es tu ayudante! ¡Y satáculo de tus necesidades! 

PHILIPPIANS 4:19 
19 Pero mi Dios proporcionará toda tu necesidad según sus 
riquezas en gloria por Cristo Jesús. 

Esto no es religión. No es predicar. Es una verdad viviente desde el corazón 
de nuestro maravilloso y encantador Padre Dios para nosotros. Quiere que 
sepamos que el suministro de todas nuestras necesidades de acuerdo con Sus 
riquezas  en gloria por Cristo Jesús. 

Experimentar el conocimiento 

SALMO 23:1-6 
1 Jehová es mi pastor; No quiero. 
2 Me hace acostarme en verdes pastizales;me guía junto a las aguas 
quietas. 
3 Restaura mi alma;me guía por los senderos de la rectitud por el bien 
de su nombre. 
4 Sí, aunque camine por el valle de la sombra de la muerte, no temeré 
ningún mal, porque tú estás conmigo; tu vara y tu bastón me consuelan. 
5 Preparas una mesa delante de mí en presencia de mis 
enemigos;unificas mi cabeza con aceite; mi copa se atropella. 
6 Ciertamente la bondad y la misericordia me seguirán todos los días 
de mi vida,y moraré en la casa de Jehová para siempre. 

Para mí, ningún pasaje describe la actitud de amor del Padre y de Jesús 
hacia nosotros más bellamente que el Salmo 23. 

Muchos Salmos son proféticos. El Salmo 22 es una imagen de Jesús 
muriendo. En el Salmo 23 es el Buen Pastor. El Salmo 24 lo muestra como el 
próximo Rey de reyes y Señor de señores sobre esta tierra. 

Estamos viviendo en el Salmo 23 ahora mismo. "El Señor es mi pastor." 
Cuando Jesús vino, dijo: "Yo soy (tensión presente) el buen pastor." Romanos 
10:9 dice: "Que si confiesas con tu boca el Señor Jesús, (o, Jesús como Señor)...." 
El Señor es mi pastor. Ahora. Vivimos en el Salmo 23. 
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Esta es mi interpretación del Salmo 23, siempre lo digo de esta manera: "El 
Señor es mi pastor, no quiero." No quiero. Perfecta satisfacción. Lo último de vivir. 

El versículo 2 es donde el delicioso trébol y la tierna alfombra de hierba el 
suelo. No se requiere ningún esfuerzo de mi parte para tener o para obtener 
suficiente. 

Me lleva al lado del agua, aguas de quietud. El agua y los alimentos son los 
requisitos que sostienen la vida. Gracias a Dios, me guía, me guía, suministra 
todas las necesidades. 

Me hace acostarme y descansar en seguridad y tranquilidad en los pastos 
de abundancia. Cerca de mí hay un arroyo balbuceante. Sus Aguas Vivas 
responden al clamor de mi corazón. Tengo agua. Tengo comida. Tengo 
protección. Tengo refugio. Tengo Su cuidado. Este es mi Padre. 

Cuando estoy asustado y lleno de miedo, cuando todo mi ser está 
envuécido de agonía, restaura mi alma. Me mantiene callado. Me hace normal 
otra vez. Quita mis miedos y ansiedades, me sujeta a Su pecho y me respira valor 
y fe. 

Mi corazón se ríe de mis enemigos, porque me guía por los senderos de la 
gracia a través del reino de la justicia donde estoy en Su Presencia como si el 
pecado nunca hubiera sido; y jugar en la sala del trono de la gracia sin nunca un 
pensamiento, ni un miedo, ni un temor. Mi Padre, ya ves, es Aquel que está en el 
trono. 

Puede ser Juez para el mundo, y Dios para el pecador, pero es Padre para 
mí. 

Y a veces entiendo, la mayoría de las veces de hecho para visitarlo y lo 
escucho decir: "Hijo, ¿hay algo que quieras? ¿Qué puedo hacer por usted?" 

Y yo digo, "Padre, no quiero nada. Eres tan maravillosa, y tan hermosa, y 
tan buena que ya me has proporcionado todo lo que necesitaré. Y me escribiste 
una carta y me lo contaste. Así que no tengo ningún cuidado. No tengo necesidad. 
No tengo un deseo que no se haya cumplido. No, no vine por algo. Te lo diré, 
padre, sólo vine a visitarte por un tiempo. Sólo quería estar en el trono. Me gusta 
estar cerca de ti, padre." 

Mi Padre me dijo (Oh, pude oír Su voz tan claramente como me habló), 
"Hijo, no sabes cómo eso deleita mi corazón. Ningún padre terrenal deseaba la 
compañía y la comunión de sus hijos más que yo, el Padre Celestial, deseo la 
comunión y la compañía de mis hijos. 

"Ya sabes", me dijo, "Hice hombre para tener a alguien con quien 
compañerismo. Hice hombre para mi compañero. De hecho, lo diré de esta 
manera (y lo dijo sólo con estas palabras), hice hombre para tener a alguien con 
quien amigo. Puse a Adán en la tierra en el jardín, y en el fresco del día, bajaba y 
caminaba y hablaba con él". 

Es tan bendecido y tan hermoso y tan maravilloso poder caminar con 

Dios. 
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Capítulo 6 

 

 

 
6 CAMINANDO EN AMOR 

"... el amor de Dios es derramado en el extranjero en 
nuestros corazones por el Espíritu Santo..." 

—Romanos 5:5 

 

 



Página 43 De 92 
 

Para la comunión con Dios, para caminar con Dios, para caminar en el reino 
de Dios, debemos caminar en el amor. Amor Divino. Porque Dios es Amor. 

Cuando nací de nuevo, se convirtió en mi Padre. Es un Dios Del Amor. Soy 
un Hijo Amor de un Dios Amor. Nací de Dios, y Dios es Amor, así que nací del 
Amor. La naturaleza de Dios está en mí. Y la naturaleza de Dios es el Amor. 

No podemos decir que no tengamos este Amor Divino. Todos en la familia 
lo tienen, o de lo contrario no están en la familia. Puede que no lo estén 
ejercitando. Pueden ser como el tipo de un solo talento que envolvió su talento en 
una servilleta y lo enterró. Pero la Biblia dice que el Amor de Dios ha sido 
derramado en el extranjero en nuestros corazones por el Espíritu Santo. Eso 
significa que la especie de Dios de hove ha sido derramada en el extranjero en 
nuestros corazones, nuestros espíritus. Esta es una familia de amor. 

Jesús dijo: "Por esto todos los hombres sabrán que sois mis discípulos: 
(¿Cómo lo van a saber?) —si os amarais unos a otros" (Juan 13:35). Así es como 
nos conoceremos. 

Este tipo de Amor no es egoísta. "Dios amó tanto al mundo que dio..." 
La ley de amor de la familia de Dios es. "Que os améis los unos a los otros; 

como yo os he amado" (Juan 13:34). ¿Cómo nos amó? ¿Porque nos lo 
merecíamos? ¡No! Nos amaba mientras estábamos enamorados. Nos amaba 
mientras éramos pecadores. La Biblia lo dice. 

(Y piensa en esto. Si Dios nos amó con tanto amor cuando éramos 
pecadores, cuando éramos desalítas, cuando éramos Sus enemigos, ¿crees que 
ama menos a Sus hijos? No, mil veces no.) 
 

"Amores" Comparados: Divino—Humano Natural 

Este Amor del que estamos hablando es Amor Divino, no amor humano 
natural. Hoy escuchamos mucho sobre el amor humano natural, pero simplemente 
no hay amor en este viejo mundo como el Amor de Dios. El amor humano natural 
es egoísta. He oído a la gente decir: "El amor de una madre es similar al amor de 
Dios". Pensé que en algún momento. Pero no es así. Como algo habitual, el amor 
de una madre es un amor humano natural. Y como algo habitual, es egoísta. "Ese 
es mi  bebé." 

"Oh, amo a mis hijos, los amo", vino una mujer llorándome diciendo: "Quiero 
que ores por ellos. Los he traído aquí en esta iglesia, y no lo entiendo. Ninguno 
de ellos vendrá excepto mi chica. 

Una de sus hijas tocaba el piano y ella era la única que venía. De hecho, 
uno de los chicos acababa de huir de casa. 

Ella dijo: "No hay nadie en esta iglesia que haya amado a sus hijos más que 
yo". 

Le dije, "Hermana, tiene que haber una razón. Soy un extraño aquí, sólo un 
evangelista, pero puedo ver a esta pobre chica aquí en el banco del piano. La has 
asfixiado con tu 'amor'. Y te garantizo que la razón por la que el resto de ellos 
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huyeron es porque no los dejaste salir de debajo de tu cola de abrigo. Querías 
manejar sus vidas por completo. (Miraba a esta chica al piano y se agachaba la 
cabeza. Ella no sabía cómo actuar.) Me atrevo a decir que su hija nunca ha tenido 
un niño amigo en su vida, o una amiga de la niña tampoco. 

"Bueno, no", dijo, "siempre la mantuve en casa. Pensé que podría criarla 
mejor. 

Le dije, "No, no pudiste. Su personalidad es retorcida." 
Amor natural de la madre humana; pero fue egoísta. No tenía los intereses 

de sus hijos en el corazón. Tenía sus intereses en el corazón. Quería quedártelas 
con ella. 

¿Alguna vez has notado que las suegras rara vez tienen problemas con los 
yernos? Normalmente es con nueras. Muchas veces esa madre siente que no hay 
ninguna chica lo suficientemente buena para "mi hijo". Oh sí, puede ser salvada, 
llena del Espíritu Santo y hablando en lenguas todas las noches, pero en lugar de 
dejar que el Amor de Dios en su corazón la domine, está dejando que el amor 
humano natural en su carne la domine. Eligiendo constantemente. 
Constantemente diciendo cosas. 

La razón por la que la suegra y la nuera tienen problemas —si no caminan 
en el amor— es que durante años esa madre fue la principal en la vida de este 
niño. Quiere seguir diciéndole qué hacer. Y ahora la esposa quiere decirle qué 
hacer. Los dos no pueden decirle qué hacer. Y está en un dilema. 

El Amor de Dios está en nuestros corazones, pero puede ser como el talento 
que fue envuelto en una servilleta y escondido en la tierra. Puede que no lo 
usemos, pero ese Amor de Dios está en nuestros corazones. 

Si lo usáramos, y aprendiéramos a dejar que ese amor nos domine, haría 
una diferencia en nuestras vidas. Curaría los males en nuestros hogares. Este tipo 
de Amor nunca ha estado en un tribunal de divorcio, y nunca irá. Fue el amor 
humano natural lo que fue allí. El amor humano natural puede convertirse en odio 
cuando no se salga con la suya. Luchará y se alborotará, garra y golpeará, 
maldese y será malo. El Amor Divino, cuando es vilipendiado, no vuelve a injuar. 
No dije que los cristianos no hayan ido a un tribunal de divorcio; Ellos tienen. Pero 
no dejaban que el Amor de Dios los dominara. 

Dios quiere que crezcamos. Y gracias a Dios, podemos crecer en el Amor. 
La Biblia habla de ser perfeccionado, o maduro, en el Amor. No, aún no hemos 
sido perfeccionados en el Amor, pero podemos serlo y algunos de nosotros 
estamos en camino. 

El Tipo de Dios de Amor no está interesado en lo que puedo obtener, sino 
en lo que puedo dar. ¿Ves cómo eso puede resolver todos los problemas en tu 
casa? 

Demasiados son egoístas. Y aunque son cristianos, dejan que lo natural los 
domine. "¿Qué puedo conseguir." "No voy a tomar esto." "No voy a tomar eso." 
"No voy a soportar esto." "Yo." "Yo." "Yo." "Yo." 
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Es verdad en las iglesias. En la segunda iglesia pastoreé tenía veinte años, 
así que alquilé una habitación de una pareja en la iglesia. El hombre conocía la 
Biblia y tenía una experiencia maravillosa con Dios. Pero él era del tipo que decía: 
"Tengo mi opinión, y voy a tenerlo. Soy miembro de esa iglesia tanto como 
cualquier otra persona y tengo mi opinión". Tenía su dicho-así, y también algunos 
otros, hasta que todo se destrozó. Sólo me quedé seis meses. Dios me dijo que 
les dijera que a menos que se arrepintieran llegaría el momento en que no tendrían 
una iglesia. A través de la primera expresión profética que tuve dijo: "Eliminaré su 
vela. Si no se arrepienten, las puertas de esta iglesia se cerrarán en un año. 
Permanecerán cerrados dos años, y luego se abrirán de nuevo. Les daré una 
oportunidad más. Si no lo logran entonces, este edificio de la iglesia se moverá de 
este lote de la iglesia". 

Se enojaron. Estaban a punto de hacerme lo mismo que esas personas 
estaban dispuestas a hacerle a Jesús en su ciudad natal de Nazaret. Estaban 
listos para echarlo de la frente de la colina. Informaron lo que le dije a algunos de 
los ancianos del movimiento, y querían echarme, pero tenían un poco de miedo. 

Sin embargo, al final del año, tal como dijo, las puertas de esa iglesia se 
cerraron durante dos años. Había un candado en él. Entonces un tipo lo abrió de 
nuevo. Y Dios les dio cierta cantidad de tiempo. Pero no entraron en la luz y se 
apagaron. Se aconteció tal como Dios dijo. Podría llevarte allí y mostrarte mucho 
sin iglesia hoy, y todavía pertenece a ese movimiento en particular. 

A través de los años hubo suficiente de ellos para tener una iglesia. Pero 
no pudieron. Porque no podían llevarse bien entre ellos. Nunca se acercaron a la 
etapa de la infancia del cristianismo. Permanecían bebés. No crecieron. 

Como hijos de Dios, la naturaleza de Dios está en nosotros. Y la naturaleza 
de Dios es el Amor. Así que es natural para nosotros, espiritualmente, amar. Pero 
si dejo que mi hombre exterior y mi mente me dominen, que la naturaleza del amor 
en mi corazón se mantiene prisionera. Liberemos el Amor de Dios que está dentro 
de nosotros. 
 
Una exposición' sobre el amor 

¿Qué hay de este Amor de Dios? ¿Cuáles son sus características? Nos los 
dan en I Corintios 13. Hay que lamentar que el rey Santiago traduzca la palabra 
griega para el amor divino, el ágape,  como caridad. Mi traducción favorita de esta 
"Expose' on Love" es el Amplified. Echemos un vistazo a él en el Amplified 
comenzando con el versículo 4: 

 
"El amor dura mucho tiempo y es paciente y amable;"  
Muchas personas soportan mucho tiempo, pero no son 
pacientes y amables mientras lo hacen. Sólo sufren mucho 
porque tienen que hacerlo. "He sufrido todo lo que voy a. Ya 
no voy a tenerlo así". 
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"El amor nunca es envidioso ni se hierve con celos;" 
Es el amor humano natural lo que está celoso. Este tipo de 
amor no se hierve de celos. 

"El amor no es jactancioso ni vanidoso, no se muestra con 
arrogancia. No es engreído, arrogante e inflado de orgullo; no 
es grosero (descortés), y no actúa de manera impropio". 
"El amor (el amor de Dios en nosotros) no insiste en sus 
propios derechos o en su propio camino, porque no es la 
búsqueda de sí mismo;" 
Desearía que se tomara un tiempo para dejar que eso se 
empape. "Bueno, sé lo que es mío. Tengo mi opinión y la voy 
a tener. Tengo mis derechos y los voy a tener". No importa 
cuánto puedan herir a otra persona. Esto dice que el Amor no 
insiste en sus propios derechos. Nunca lo lograremos hasta 
que empecemos a creer en Dios y a creer en el Amor. ¡Es la 
mejor manera! ¡Y es tu camino! 

" (El amor) no es sensible, inquieto o resentido; no tiene en 
cuenta el mal que se le ha hecho, no presta atención a un mal 
sufrido". 
Aquí está el termómetro del amor. Aquí está el medidor de 
amor. Es muy fácil averiguar si estás caminando o no en el 
amor. Cuando empiezas a tener en cuenta el mal que te ha 
hecho, no caminas en el Amor. Mientras camines en Dios y te 
mantengas lleno del Espíritu, no tendrás en cuenta el mal que 
te ha hecho. A través de los años me han pasado cosas, igual 
que a ti. Y he tenido ministros, e incluso parientes me dicen, 
"Yo no tomaría eso. Yo no soportaría eso. Yo no. Pero 
mantuve la boca cerrada y nunca dije una palabra, sonreí y 
se mantuvo feliz. ¿por qué? No me tomaría tiempo para 
negarlo si me dijeran que maté a mi abuela. Yo seguiría 
gritando, "¡Aleluya! ¡Alabado sea Dios! ¡Gloria a Dios!" Sólo 
sigue. Saldrás en la cima a largo plazo. Incluso los ministros 
me han dicho: "Debe haber una debilidad en su carácter. 
Nunca te tomas por ti mismo." No, es una fuerza. Porque el 
Amor nunca falla. Muchos han fracasado; e incluso han 
muerto prematuramente porque vivieron así en lo natural que 
no podían aprovecharse de los privilegios y derechos de un 
hijo de Dios que les pertenecía. Siempre estaban alborotando 
y luchando hasta que tuvo un efecto en sus cuerpos. 
 

" (El amor) no tiene en cuenta el mal que se le ha hecho." 
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Ese tiene que ser el Amor de Dios porque éramos enemigos 
de Dios, y Dios no tuvo en cuenta el mal que le habíamos 
hecho. Envió a Jesús para redimirnos. Nos amaba mientras 
éramos pecadores. 

" (El amor) no presta atención a un mal sufrido."  
Como dijo un anciano en Georgia: "Es mejor que vengas a la 
melaza y admitas que es así", no hay demasiada gente 
caminando en el Amor, en el Amor de Dios, en el Amor de 
Cristo, a pesar de que lo tienen. Caminan con amor humano 
natural. Y seguro que prestan atención a un mal sufrido. Se    
hinchan. Un marido y una esposa, ambos cristianos, se 
enojarán y no hablarán durante una semana debido a algún 
error. Sé que estoy de pie, pero sólo quiero quedarme ahí un 
rato. 
¿No ves cómo arreglaría las cosas para nosotros en el hogar, 
la iglesia, la nación, para que los hombres se conviertan en 
hijos de Dios y obtengan el Amor de Dios en ellos, y luego vivan 
en la familia de Dios como hijos de Dios? 

" (El amor) no se regocija por la injusticia y la injusticia, sino 
que se regocija cuando prevalecen el derecho y la verdad." 

"El amor se soporta bajo todo lo que viene." 
Alguien dijo: "No puedo soportarlo más". El amor puede. "No 
puedo soportarlo más." Piensa en Dios. Nos está aguantando 
a todos. "He tomado casi todo lo que puedo tomar." Es un viejo 
amor humano natural. El Amor de Dios en ti lleva bajo todo. 

" (El amor) siempre está listo para creer lo mejor de cada 
persona." 
El amor humano natural está listo para creer lo peor de cada 
persona. Siempre está listo para creer lo peor del marido, lo 
peor de la esposa, lo peor de los niños. Pero este Tipo de Amor 
de Dios está siempre dispuesto a creer lo mejor de cada 
persona; esposo, esposa, hermano o hermana en la iglesia, 
hijos. Cree lo mejor de cada persona. 
He viajado por todo el país en el ministerio. Es increíble lo que 
escuchas en este predicador y ese predicador, esta persona y 
esa persona, este diácono y ese diácono, este maestro de la 
Escuela Dominical y ese profesor de la Escuela Dominical, 
este cantante y ese cantante. Nunca presto la menor atención 
a ninguno de ellos. No creo ni una palabra. Creo en lo mejor 
de todos. 
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Los niños deben tener derecho a ser criados en este tipo de 
ambiente de amor. Saldrán en la lucha de la vida y ganarán 
entonces. Pero cuando ves lo peor en tus hijos, siempre 
diciéndoles: "Nunca llegarás a nada. No harás esto y no lo 
harás", ellos estarán a la la que estás a la-vez a la espera de 
lo que dices. Aunque se lo hayan perdido, cuando veas lo 
mejor de ellos y los ames con razón traerá lo mejor de ellos. 
Ellos equivaldrán a algo. 

" (Las esperanzas del amor) son sin desvanecimientos bajo 
todas las circunstancias y lo soporta todo (sin debilitarse). El 
amor nunca falla, nunca se desvanece o se vuelve obsoleto o 
llega a su fin". 
Si caminas enamorado no fallarás. ¡El amor nunca falla! 

Estamos interesados en los dones espirituales y debemos 
estarlo. Pero primero deberíamos interesarle el Amor. Las 
profecías fracasarán. Las lenguas cesarán. El conocimiento 
desaparecerá. Pero, gracias a Dios, el amor nunca falla. 
Sí, creo en la profecía y en la profecía. Creo en las lenguas. 
Gracias a Dios por ello. Pero puedes ejercitar estas cosas 
fuera del Amor y se convierten en latón sonoro y platillo 
tintineante. 
Lo que pasa es: Vamos a tener profecía. Vamos a tener 
lenguas. Tengamos fe. Tengamos conocimiento. Pero vamos 
a tener amor con él. Pongamos el Amor en primer lugar porque 
estamos en la familia del Amor y nos hemos familiarizado con 
nuestro Padre Celestial que es un Dios de Amor. 
Deberíamos querer aprender. Deberíamos querer crecer. 
Debemos querer crecer en el Amor hasta que seamos 
perfeccionados en el Amor. Aún no me han hecho perfecto en 
el amor, ¿verdad? ¿Pero sabías que la Biblia dice que 
podemos? No en el próximo mundo, sino en este mundo. Creo 
que algunos de nosotros lo lograremos. No voy a renunciar 
sólo porque aún no lo he conseguido. Voy a seguir después de 
ello. ¡Gracias a Dios por Su Palabra! ¡Gracias a Dios por Su 
Amor! 
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PARTE III 
 

 

Capítulo 7 

RECIBIR EL CONOCIMIENTO 

''Hasta que todos vengamos en la unidad de la fe, y del 
conocimiento del Hijo de Dios, a un hombre perfecto..." 

—Efesios 4:13 
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¿Cómo va a salir eso? 
Supongo que todos queremos ser maduros espiritualmente, pero sólo 

querer ser no lo hace así. ¿Cómo vamos a crecer espiritualmente? 
Ya hemos señalado que Pedro 2:2, "Como nenas recién nacidas, deseo la 

leche sincera de la palabra, para que crezcan así." Dios nos inicia en lo espiritual, 
al igual que la gente comienza en lo natural. Cuando los bebés nacen comienzan 
con leche. Ciertamente no podían comer carne. Y Dios dice que esta sincera leche 
de la Palabra nos hará crecer. 

Sin embargo, hay algunas cosas que Pablo escribió a los cristianos corintios 
y a los cristianos hebreos que nos interesan. 

I CORINTHIANS 3:1-2 
1 Y yo, hermanos, no podía hablaros como espirituales, sino 
como a los carnales, así como a las nenas en Cristo. 
2 Os he alimentado con leche, y no con carne, porque hasta 
ahora no habéis podido soportarla, ni si aún así podéis. 

HEBREWS 5:11-14 (Comentarios entre paréntesis) 
11 De los cuales tenemos muchas cosas que decir, y difíciles 
de pronunciar, viendo que estáis aburridos de oír. (Algunas 
cosas son difíciles de llevar a la gente porque son aburridas de 
oír.) 
12 Porque cuando por el tiempo debéis ser maestros, 
necesitáis que os enseñe de nuevo, que sean los primeros 
principios de los oráculos de Dios; y se convierten en tales 
como tener necesidad de leche, y no de carne fuerte. 
13 Porque todo aquel que usa leche no es esskio en la palabra 
de rectitud (El margen dice 'no tiene experiencia en la palabra 
de rectitud'. Ahora, ¿por qué no tiene experiencia en la palabra 
de rectitud?): porque es un bebé. 
14 Pero la carne fuerte les pertenece a los que tienen edad 
plena (maduro), aun aquellos que por causa de uso tienen sus 
sentidos ejercidos para discernir tanto el bien como el mal. 

Tenían el mismo problema que nos enfrentamos ahora, el de crecer. Eran 
como nosotros. Deberían haber sido maestros, pero todavía necesitaban que les 
enseñaran. No se les podía enseñar nada muy profundo, pero todavía había que 
enseñarles la leche. Paul dijo, "Te alimenté con leche porque no podías tomar la 
carne." 

La leche de la Palabra de la que habla aquí es la predicación y el 
permanencia con los primeros principios de la doctrina de Cristo (Hebreos 6:1-2). 
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Pablo llama a la leche de la Palabra, no a la carne fuerte. Cuando todavía tienes 
que enseñarte los primeros principios, todavía estás en la leche. Me parece que 
se trata de lo que hemos hecho y de lo que hemos tenido que hacer. 

Pero, ¿cómo vamos a crecer? Mira hacia atrás esta cláusula en Efesios 
4:13 que habla de crecer en "el conocimiento del Hijo de Dios" a un hombre 
perfecto. 

Recibir el conocimiento, alimentándose de la Palabra de Dios: Hasta que se 
obtenga un conocimiento del plan de Dios que planeó y envió al Señor Jesús a 
consumar... Hasta que se desaconocimiento de lo que son en Cristo, y Cristo en 
ustedes... Hasta que se desaconoce de lo que hizo por ustedes en Su muerte, 
sepultura, resurrección, ascensión y asiento a la derecha del Padre... Hasta que 
nos des cuenta de lo que está haciendo por vosotros en este momento, sentado 
a la diestro del Padre, donde siempre vive para intercesionar por vosotros... Hasta 
que nos desconocimientos de tu posición ante el trono de Dios... Hasta que nos 
desconoces del hecho de que derrotó a Satanás y demonios, y de que todas las 
fuerzas de los gobernantes de las tinieblas de este mundo son poderes 
destronados, y que no pueden gobernar sobre ti. 

Cuando haces eso, saldrás más allá de la leche. Pero no puedes predicar 
eso a algunas personas. No puedes meterte muy metido ahí. Para ser honesto 
contigo, sé muchas cosas que nunca he enseñado. ¿Por qué no? La gente tiene 
que estar lista para ello. (Pablo dijo en efecto: "Hay algunas cosas que me gustaría 
enseñarte, pero no puedes soportarlo". No pudieron soportarlo.) Y no quiero decir 
que sea una revelación muy buscada. Es la Palabra pura y simple de Dios. Pero 
está más allá de donde hemos estado. Así que tenemos que ir lentamente para 
que la gente pueda asimilar lo que les damos. 
 
La dieta equivocada 

¿Por qué no hemos crecido? 

Si somos hijos reales de Dios, nacidos de Dios, y no hemos crecido, es 
porque no hemos tenido la dieta correcta. 

No culpo a la gente. No te estoy regañando. Estoy completamente 
convencido de que el ministerio es el culpable. Creo que la mayoría de las 
personas —99.99 de 100— llegarían al nivel de la Palabra de Dios para ellos si lo 
supieran. 

Pero el hecho de que un hombre sea uno de los dones del ministerio —
apóstol, profeta, evangelista, pastor, maestro— no significa que sea un cristiano 
adulto. Sólo significa que tiene ese llamado en su vida. Todavía tiene que 
desarrollarse y crecer él mismo. 

En la última iglesia que pastoreé, durante el invierno de 1947 y 1948, me 
encerré en la iglesia, a veces durante días a la vez, con la Palabra. Me arrodillaba 
y leía la Biblia de rodillas. Leí durante horas, y durante semanas. Lo había leído 
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durante años, por supuesto, pero esta vez tomé esas dos oraciones Pablo oró por 
la iglesia en Efeso— Efesios 1:17-19 y 3:14-21. 

Dejaría una de mis Biblias abierta a ese lugar toda la semana. Y cada vez 
que entraba en el edificio me arrodillaba y decía: "Padre, estoy rezando estas 
oraciones por mí mismo". Si tuviera que hacer una llamada o surgiera algo, 
cuando regresaría, aunque ya lo hubiera hecho varias veces ese día, rezaría estas 
oraciones por mí mismo. "... Que los ojos de mi entendimiento sean iluminados, 
para que yo sepa cuál es la esperanza de Su llamamiento,...." Y así 
sucesivamente. 

No parecía hacer un poco de bien por un tiempo. Pero seguí rezando. 
Luego, después de un tiempo, comencé a recibir revelación  de la Palabra. (No 
podría haberme revelado la Palabra si no me hubiera estado alimentando de ella.) 
¡Empezó a abrirse a mí! 

En unas pocas semanas, 30 días más o menos, había aprendido más de lo 
que había aprendido en los 13 o 14 años anteriores de ministerio juntos. Le dije a 
mi esposa: "¿Qué diablos he estado predicando? Esas cosas viejas que he estado 
sacando ni siquiera eran leche. Era sólo bluejohn. 

Esto no vino sólo porque recé. Eso fue sólo una parte de ello. Pasé el mismo 
tiempo, si no más, con la Palabra como lo hice orando. No puedes construir una 
vida de oración rezando solo. Tiene que ser edificada sobre la Palabra de Dios. 

Así que cuando la Biblia habla de que nos convertíamos en un hombre 
perfecto, se utiliza la terminología "conocimiento del Hijo de Dios" (Efesios 4:13). 
Deduce que es este conocimiento lo que nos hará crecer plenamente y nos hará 
madurar. 
 
El lugar de la enseñanza correcta 

No hemos podido crecer debido a la falta de enseñanza correcta. Dios puso 
a los maestros en la iglesia. Los puso ahí. (Efesios 4:11, Corintios 12:28.) 

Hay algunas maneras en que todos podríamos enseñar. Desde el punto de 
vista natural podríamos decirles a algunas personas lo que sabemos y podríamos 
enseñarles hasta cierto punto. Pero por otro lado, hay quienes son llamados por 
Dios, y ungidos por el Espíritu de Dios, para enseñar. 

Por supuesto, el Espíritu Santo también debe ser nuestro maestro. Pero, 
después de todo, ese es el Espíritu Santo que nos enseña cuando unge a los 
hombres para enseñar. Algunas personas se bajan con la idea de que "Nadie 
puede decirme nada. No necesito que me enseñen. Tengo el Espíritu Santo y sé 
tanto como nadie sabe". Eso es ignorancia. La Palabra de Dios declara que puso 
a los maestros en la Iglesia para que nos enseñaran. 

Me temo que gran parte de nuestra supuesta enseñanza ha estado fuera 
de nuestras mentes y no de nuestros corazones. Hemos adquirido un 
conocimiento general de la cabeza, conocimiento mental, de la Palabra, pero 
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nunca hemos tenido la importancia espiritual de ella. A través de los años lo que 
hemos conocido como enseñanza ha sido tan frío y muerto y no mucho, casi 
amamos nuestras nase en la mención de ella. 

¡Pero la unción del Espíritu de Dios sobre la enseñanza genuina de la 
Palabra de Dios está viva! 

No supe la diferencia yo mismo un día. Solía ser predicador. Podría predicar 
los sermones de Spurgeon, así como cualquiera. Podía leerlos y predicarlos 
palabra por palabra. Aprendí a sermonear y estudié homiléticos. Me encantaba 
predicar con ese viejo fuego evangelístico y fervor. Y, de vez en cuando, lo reprimo 
y lo hago todavía. 

Fui pastor de una iglesia en el centro norte de Texas en 1943. Nunca había 
sido profesor hasta entonces. No me gustaba enseñar. Era su costumbre en esta 
iglesia que el pastor tenía en la Escuela Dominical hora del domingo por la 
mañana la clase de la Biblia del auditorio. Estaba compuesto por hombres y 
mujeres adultos. No quería enseñarlo. Pero era su costumbre. Tenía un libro de 
la Escuela Dominical que no vería en toda la semana. Estudié la Biblia y preparé 
sermones, pero ni siquiera miraba esta lección hasta el sábado por la noche. 
Sabía que podía leerlo en 10 o 15 minutos y levantarme y contarlo. Todos parecían 
disfrutarlo, pero nunca me alegré tanto de nada en mi vida como cuando ese 
período de clase había terminado. Quería predicar. 

Pero a las 3 de la tarde del jueves en la parroquia de esta iglesia, Dios me 
dio un regalo de enseñanza. Lo sabía por dentro de mí. Lo supe cuando nació. 
Dije en voz alta: "Ahora puedo enseñar". 

Para probar esto, empecé de una manera muy improbable. No utile ninguno 
de los otros servicios principales donde la gente vendría de todos modos. Un 
grupo de oración de damas se reunió los miércoles por la tarde en la iglesia y 
comencé a enseñarles. 

¿Sabes qué me sorprendió? Podría quedarme ahí igual de quieto, y nunca 
salir de mis huellas, nunca levantar mis manos, y la unción vendría sobre mí más 
grande que cualquier cosa que haya sentido. 

Empecé a enseñar a esas siete u ocho damas. Se lo dijeron a sus maridos 
y a otros. En dos o tres semanas, se acercaban quince o veinte. Algunos de los 
maridos se alejaron de sus trabajos por venir. Antes de que te des cuenta, 
teníamos más gente el miércoles por la tarde que el miércoles por la noche. Antes 
de que te des cuenta, el edificio de la iglesia estaba prácticamente lleno. 

Eso me demostró que la gente quiere aprender y quiere saber. 
Varios años después de dejar esa iglesia me encontré con una de esas 

damas. Ella dijo: "Gracias a Dios por esas sesiones de enseñanza. Eso es todo lo 
que he estado viviendo durante los últimos siete años. Si no lo hubiera 
conseguido, estoy seguro de que nunca lo habría logrado. Todavía me estoy 
alimentando de ello. Nunca he oído ninguna enseñanza desde entonces. Todo lo 
que obtenemos es predicar". 
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Necesitamos predicar bien. Pero los creyentes necesitan enseñanza. La 
gente de Dios necesita enseñanza. 

Vuelve a Jesús y a Su ministerio por un momento. 

MATTHEW 9:35 
35 Y Jesús hizo todas las ciudades y aldeas, enseñando en 
sus sinagogas, predicando el evangelio del reino, y sanando 
todas las enfermedades y todas las enfermedades de la gente. 

Leyendo los cuatro Evangelios, cada vez que entraba en la sinagoga, 
siempre enseñaba. 

Un día estaba enseñando por la orilla del mar. La multitud lo empujó de 
vuelta a la orilla. Un par de compañeros estaban allí lavando y reparando sus 
redes como habían estado pescando. Uno de ellos era Simón Pedro. Jesús le 
preguntó si podía tomar prestado su barco, se metió en él y empujó un poco desde 
la costa. Y dice: "Se sentó y enseñó a la gente a salir del barco" (Lucas 5:3). 

Después de que fue bautizado y el Espíritu Santo vino sobre El en la forma 
corporal como una paloma, y fue guiado por el Espíritu al desierto y tentado por el 
diablo. Y después de que regresó en el poder del Espíritu a Galilea, Lucas 4:15 
dice: "Y enseñó en sus sinagogas, siendo glorificado de todos." 

Estas eran las personas de Dios de ese día. La sinagoga correspondería a 
la casa de la iglesia de hoy. Cada vez que entraba en ella, enseñaba. 

La falta de enseñanza correcta es la razón principal por la que no hemos 
podido crecer. Ciertamente podemos estudiar por nosotros mismos y crecer hasta 
cierto punto. Pero Dios también puso maestros en la Iglesia para ayudarnos a 
crecer, para alimentarnos de la Palabra de Dios. 
 
La culpa de la enseñanza inadecuada 

La Iglesia no se ha especializado en las cosas que debería tener. Como dijo 
un tipo, "Ella se ha especializado en las menores". Cuando se enseñaba o 
predicaba algo, era algo de menor importancia en lugar de algo de gran 
importancia. 

Si vas a crecer, tendrás que ser alimentado con la Palabra de Dios. 
La Iglesia ha sido fuerte al enseñar al hombre su necesidad de rectitud, su 

debilidad e incapacidad para complacer a Dios. Ha sido fuerte en la denuncia de 
pecados en el creyente. Ha predicado contra la incredulidad, la conformidad 
mundial y la falta de fe. 

Pero la Iglesia ha carente tristemente al dar a conocer la verdad de lo que 
somos en Cristo, y de cómo la rectitud y la fe están disponibles. 

Mucha gente te dirá lo que necesitas, pero no te dirán cómo conseguirlo. Y 
no estás un poco mejor. Es como dijo un hombre cuando se fueron de la iglesia. 
Su esposa notó que algo andaba mal con él. 

"¿Qué pasa?", Dijo. 
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—No lo sé —dijo—. "Estoy decepcionado y desanimado." 
"¿Con qué?" 
"Con la iglesia. Con nuestro pastor. Predicó con fe esta mañana. Citó todas 

esas maravillosas Escrituras. "Todas las cosas son posibles para el que cree." 'Lo 
que que desees, cuando ores, cree que las recibes, y las tendrás'. Nos dijo lo que 
la fe haría si la tuviéramos. Y nos dijo que debíamos conseguirlo. Pero no nos dijo 
cómo. Sólo estoy pasando el rato en el aire. Sé que debería conseguirlo. Sé lo 
que haría si lo tuviera. Pero no sé cómo conseguirlo. 

La verdadera verdad es que tenía fe todo el tiempo. Fe para ser salvo. Si 
se le hubiera enseñado correctamente, habría sabido que podría haber 
alimentado esa medida de fe en la Palabra de Dios y crecería. Podría usar esa 
misma fe para recibir sanación por su cuerpo. Podría usar esa misma fe para 
obtener respuestas a la oración. Podría usar esa misma fe para ser lleno del 
Espíritu Santo. Pero él no lo sabía. 

No puedes culparlo, porque lo que oyó lo impedió más de lo que le ayudó. 
No le da de comer. Se lo quitó. 

Había un resplandor en la cara de una dama obviamente refinada cuando 
se acercó después del servicio final para estrecharme la mano. Era la primera vez 
que subió durante la reunión de tres semanas, pero la había visto florecer y 
abrirse. 

Ella dijo, "Hermano Hagin, gracias." 
"¿Para qué?" 
"Para la Palabra. Me has devuelto mi alegría de salvación". 
Dije, "Alabado sea el Señor." 
Ella dijo, "Soy una visitante aquí. El último servicio al que asistí en mi iglesia, 

y puedo entender que el pastor estaba tratando de hacer que oráramos; pero en 
lugar de predicarlo de la manera correcta de hacernos querer, nos golpeó en la 
cabeza durante casi una hora. Cuando atravesó, fui al altar, me arrodillé y me metí 
la cabeza bajo el altar. Le dije: 'Dios mío, no sé si estoy salvado o no. No sé si 
tengo algo o no. No sé dónde estoy ni quién soy. Me quedé allí y lloré hasta cerca 
de la 1:30 de la tarde. Pero nos has animado a orar. Y creo que estoy rezando 
más que nunca en mi vida. Sé que estoy disfrutando de mi comunión con el Señor 
más que nunca. Sé que he vuelto la alegría que tuve cuando fui una niña recién 
nacida". 

Una razón por la que no hemos crecido es que hemos predicado a los 
creyentes como si fueran pecadores. Los hemos tratado como si fueran 
pecadores, y los alimentamos como si fueran pecadores, hasta que hemos 
socavado su fe. 

Necesitamos presentar las bendiciones de Dios y el poder de Dios de tal 
manera que la gente quiera hacerlo, y tener tanta hambre que no pueden evitar 
hacerlo. Si tienes que forzar a la gente, no va a funcionar ni será una gran 
bendición o beneficio para ellos de todos modos. 

Hablo de cosas que nos derrotan. 
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Nuestro ministerio, tal vez inconscientemente, ha alimentado a las 
congregaciones con una psicología de la incredulidad. En lugar de hablar de lo 
que tienen, hablan de lo que no tienen. 

Hablan de política. ¿Dónde dijo Jesús que fuera a todo el mundo y predicara 
la política? No lo hizo. ¿Dónde leíste que Jesús dijo: "Ve a todo el mundo y repasa 
un libro". No lo hiciste. Dijo: "Ve a todo el mundo y predica el Evangelio". 

Inconscientemente, nuestro ministerio nos ha alimentado con una 
psicología de la incredulidad. 

La mayoría de las canciones que cantamos no son realmente bíblicas. 
(Estoy hablando de cosas que nos impiden crecer.) La mayoría de los himnos 
pospusen la redención hasta después de la muerte. 

"No tenemos mucho aquí; 
No puedo esperar mucho aquí; 
Pero vamos a tenerlo después de 
Cuando. 
Vamos a tener que hacer lo mejor 
podemos aquí; 
Y vagar como un begger 
en este viejo mundo sombrío. 
Cuando todos lleguemos al cielo, será 
diferente." 

¡Sería diferente ahora  si creyeras a Dios! 
Escucha las canciones. Escucha los sermones. 
Te dicen que tenemos la promesa de la vida eterna: predicar a los 

creyentes. No tenemos la promesa de la vida eterna. El pecador sí. ¡Lo tenemos! 
La vida eterna no es algo que vas a tener cuando llegues al cielo. Es algo que 
tienes ahora. 

I JOHN 5:13 
13 Estas cosas os he escrito que creen en el nombre del Hijo 
de Dios; para que sepan que tienen la vida eterna... 

Presente tenso. "Tener." 
La Biblia dice que hemos  pasado de la muerte, de la muerte espiritual, a la 

vida (I Juan 3:14). Esa palabra griega para la vida aquí es "zoe". Es la misma 
palabra que se usa en Juan 3:16, "... que todo aquel que cree en él no debe 
perecer, pero tener vida eterna. 

Jesús dijo: "El ladrón no viene, sino para robar, matar y destruir: He 
venido— (¿Por qué viniste, Jesús?) —He venido para que tengan vida..." 

¡Por eso vino! ¡Que podríamos tener a Zoe! ¡Vida! A veces se traduce "vida". 
A veces, "vida eterna". Y a veces, "vida eterna". Pero es lo mismo. 

Dijo, "... He venido para que tengan a Zoe, y para que lo tengan más 
abundantemente" (Juan 10:10). 
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Dijo que puedes tener esta Vida ahora mismo, ¡y puedes tener una 
abundancia de ella! ¡Por eso vino! 

Escuché a un predicador de radio contando cómo tenemos la promesa de 
ello, y vamos a tenerla uno de estos días. No, si no lo tienes en esta vida, nunca 
lo tendrás en el pasador de la vida. 

"Porque el salario del pecado es la muerte; pero el don de Dios es la vida 
eterna por medio de Jesucristo nuestro Señor" (Romanos 6:23). ¡Es un regalo que 
recibes ahora! Recibes esta Vida —esta Zoe, la vida de Dios, la clase de Dios de 
Vida— en tu espíritu, en tu ser interior. 

¡Te cambia la vida! Esta Vida es la naturaleza de Dios. Te convierte en una 
nueva criatura y desplaza esa vieja naturaleza que tenías dentro de ti. Así que te 
conviertes en un hombre nuevo en Cristo Jesús, con una nueva naturaleza,"... 
cosas viejas se transmiten; he aquí, todas las cosas son nuevas" (II Corintios 
5:17). 

Pero la mayoría de nuestros himnos que cantamos ponen la redención y la 
vida eterna hasta después de la muerte. "Vamos a tenerlo entonces." 

"Vamos a descansar cuando lleguemos al cielo." 
¿Sabes lo que enseña la Biblia? Enseña que podemos descansar y tener 

paz ahora mismo. Jesús dijo: 
MATTHEW 11:28-30 

28 Venid a mí todos los que os habéis cargado y cargado, y yo 
os daré descanso. 
29 Tomad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, porque 
soy manso y humilde de corazón, y encontraréis descanso 
para vuestras almas. 
30 Porque mi yugo es fácil, y mi carga es ligera. 

La forma en que algunas personas hablan, me pregunto con qué están muy 
unidos. Siempre es una historia de mala suerte. Siempre pasando por un juicio. 
Siempre paso por un momento difícil. Siempre raspando la parte inferior del barril, 
o de lo contrario debajo del barril con el barril en la parte superior. "Oh, esta 
pesada carga que tenemos que soportar. Vamos a poner nuestras pesadas 
cargas un día. 

No. Los pones cuando encuentras a Jesús. "Mi yugo es fácil, y mi carga es 
ligera", dijo. No es difícil. No es gravoso. No es pesado. 

¿Con qué están con los que están aquí? Inconscientemente se han vuelto 
locos por la incredulidad. Aunque en realidad pertenecen a Jesús y han nacido de 
nuevo, se han vuelto locos por la incredulidad y su carga se volvió pesada en lugar 
de ligera. No podían dormir. No podía comer. Se sentían como si tuvieran 
mariposas en el estómago. 

Cuando hay descanso en tu alma, afectará tu cuerpo. Afectará a todo tu ser. 
"Vamos a tener la victoria después de un tiempo." 
¡No, gracias a Dios, tenemos la victoria ahora mismo! 
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I JOHN 5:4 
4 Porque todo lo que nace de Diossobre viene el mundo, y esta 
es la victoria que vence al mundo, sí, nuestra fe. 

"Vamos a ser vencedores cuando lleguemos al cielo" 
¡No, ahora somos vencedores! "Si Dios es para nosotros, ¿quién puede 

estar contra nosotros?" (Romanos 8:31). Está de nuestro lado. Ahora somos 
vencedores. Ahora somos vencedores. 

"Vamos a tener paz con Dios cuando lleguemos al cielo." 
Eso no es lo que dice la Biblia. Romanos 5:1 dice: "Por lo tanto, al estar 

justificados por la fe, tenemos paz con Dios por medio de nuestro Señor 
Jesucristo." Es maravilloso tener esa paz. 

La Biblia dice: "No hay paz, dice el Señor, a los inicuos" (Isaías 48:22). Si 
no tuviera esta paz, iría a revisarme a mí mismo. Pero no se lo dijo a los cristianos. 
Se lo dijo a los pecadores. 

Cuando predicas a los cristianos como si fueran pecadores construyes ese 
tipo de conciencia en ellos. Los tienes bajo condena. No pueden crecer. Es 
imposible. Es la dieta equivocada. Ni siquiera es la sincera leche de la Palabra. 

El Dr. John Alexander Dowie dijo: "Nuestras canciones están 
embalsamadas por la incredulidad". Eso nos ha impedido crecer. Hemos cantado 
esas canciones tanto que creemos que son tan. No quiero atarlo, pero sería mejor 
no cantar que cantar un montón de basura, un montón de incredulidad. 

"No habrá más fallas cuando lleguemos al cielo. No 
tenemos nada de este lado y no podemos esperar nada de este 
lado excepto el fracaso, la miseria, la decepción y la debilidad". 

Eso no es lo que la Palabra de Dios enseña. Pablo dijo: "Somos más que 
conquistadores". No sólo conquistadores. ¡Más que conquistadores! 

"Sí, pero Pablo era un apóstol", dijo alguien. 
Pablo no dijo que fuera un conquistador porque era un apóstol. Dijo, "... 

somos más que conquistadores a través de aquel que nos amó" (Romanos 8:37). 
Cristo ya no pertenecía a Pablo que a nosotros. 

Eso no significa que no te hagan ninguna prueba. Eso no significa que no 
tendrás ninguna prueba. Eso no significa que se te vaya a caer como cerezas 
maduras de un árbol. O que vas a flotar por el río del tiempo en macizos florales 
de facilidad. 

No fue con Paul. Se metió en la cárcel. Le dieron una paliza. Tiene los pies 
en acciones. Estaba en la prisión más íntima con todas las razones del mundo 
para quejarse y quejarse. ¡Pero a medianoche él y Silas oraron y cantaron 
alabanzas a Dios! 

Cuando subió a bordo de ese barco, un prisionero dijo: "Señores, percibo 
que este viaje será con dolor y mucho daño, no sólo del embarque y del barco, 
sino también de nuestras vidas" (Hechos 27:10). No le prestaron atención. Todo 
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parecía estar bien. Pero antes de que todo terminara él estaba dirigiendo la cosa. 
Empezó en el fondo, pero terminó capitán del barco. 

¡No te quedes en el fondo! No tienes que hacerlo. ¿Sabes qué sacó a Paul? 
Se puede ver en sus palabras. 

Cuando toda esperanza de que fueran salvos se había ido, el viejo Pablo 
salió justo en medio de ella con la respuesta. Había oído hablar del cielo. 
(Tenemos la Palabra de Dios y hemos oído hablar del cielo. No podía estar más 
seguro de si un ángel bajó del cielo y lo escribió con el dedo en una roca de granito. 
Eso no podría ser más seguro que la Palabra escrita de Dios.) 

El viejo Pablo dijo: "Señores . . . allí estaba a mi lado esta noche el ángel de 
Dios, cuyo yo soy, y a quien sirvo, diciendo: No temas, Pablo; Debes ser llevado 
ante César, y, he aquí, Dios te ha dado a todos los que navegan contigo. Por 
tanto, señores, sean de buen ánimo, porque creo en Dios, que será tal como se 
me dijo" (Hechos 27:21-25). 

Me gusta ese tal Paul. Hizo tres confesiones positivas: "Pertenezco a Dios. 
Yo sirvo a Dios. Creo en Dios." Y eso es lo que le hizo levantarse. 

Si hubiera sido como la mayoría de la gente, habría sido azotado justo en 
medio de esta crisis y él y todo el grupo habría caído. Para la mayoría de la gente 
habría dicho: "He estado tratando de servirle todos estos años. El Señor sabe que 
he estado tratando de servirle. Si no interviene de alguna manera, todos vamos a 
ir. 

Y se habrían ido. No me estoy burlando. Sólo estoy declarando hechos. Eso 
es lo que nos derrota. 

Pablo no dijo: "Estoy tratando de servirle". Dijo: "Yo le estoy sirviendo... El 
Dios de quién soy... Yo le pertenezco." 

Alguien dijo, "Espero que lo haga." 
Gracias a Dios, sé que lo sé. Yo le pertenezco. Yo le sirvo. Yo le creo. 
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PARTE IV 

Capítulo 8 

¿QUÉ TIPO DE HOMBREERES? 

"No ofendas, ni a los judíos, ni a los gentiles, ni a la iglesia de 
Dios." 

—I Corintios 10:32 
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Aquí tenemos la división étnica de Dios de la raza humana: judía, gentil, 
Iglesia de Dios. El judío siempre es judío. Gentile significa el mundo pagano. Todo 
el que no es judío es pagano, o gentil. La Iglesia, el cuerpo de Cristo, la nueva 
creación está completamente sola. 

Pablo tiene otra división en sus escritos: el hombre natural, el hombre carnal 
y el hombre espiritual. 

El hombre natural es aquel que nunca ha pasado de la muerte a la vida. 
Nunca ha vuelto a nacer. Nunca ha sido recreado. Nunca se ha convertido en una 
nueva criatura en Cristo Jesús. 

El hombre carnal es una nueva criatura. Ha nacido de nuevo. Pero nunca 
se ha desarrollado ni crecido. Es triste pero cierto que el hombre carnal puede 
permanecer en esta condición toda su vida. Puede que nunca se desarrolle más 
allá del estado de la infancia de la nueva creación. Es gobernado por su cuerpo; 
por sus sentidos físicos, en lugar de por su espíritu. 

El hombre espiritual es aquel que se ha desarrollado en las cosas divinas. 
Su espíritu ha ganado la ascendencia sobre sus procesos intelectuales. Y su 
espíritu ha ganado la ascendencia sobre su cuerpo y sus sentidos físicos. Dios lo 
gobierna a través de la Palabra. 

Echemos un vistazo cuidadosamente a estos tres hombres para ver cuáles 
somos y qué podemos hacer al respecto. 
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Capítulo 9 

EL HOMBRE NATURAL 

"Pero el hombre natural no recibe las cosas del Espíritu de 
Dios, porque son insensatas para él: ni puede conocerlas, 
porque son discernidas espiritualmente." 

—I Corintios 2:14 
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Otra traducción dice, "porque son espiritualmente entendidos." Si 
entendieras las cosas de Dios y las cosas espirituales con tu mente, el hombre 
natural podría entenderlas. Pero tú no. Los discernes, o los entiendes, con tu 
espíritu. 

El hombre natural es el hombre físico no espiritual. Su sabiduría es terrenal; 
tierra significa natural. James lo describe: 

JAMES 3:14-15 
14 Pero si tenéis amarga envidia y lucha en vuestros 
corazones, no os escuérd verdad, y no os acuáis contra la 
verdad. 
15 Esta sabiduría no desciende de lo alto, sino que es terrenal, 
sensual, diabólica (demoníaco). 

El hombre natural está motivado por demonios. Es gobernado por Satanás. 
Oh no, no estoy diciendo que esté poseído por demonios. Todos los que nunca 
han nacido de nuevo tienen a Satanás como su dios y padre. Están en el reino de 
las tinieblas y están más o menos gobernados por Satanás y los demonios. 
Recuerden que Efesios 6:12 dice: "gobernantes de las tinieblas de este mundo." 
Entonces, el hombre natural es un hombre gobernado por Satanás. 

ROMANS 8:7-9 
7 Porque la mente carnal (otras traducciones la llaman "la 
mente de la carne") es enemistad contra Dios, porque no está 
sujeta a la ley de Dios, ni puede ser. 
8 Entonces los que están en la carne no pueden complacer a 
Dios. (Este hombre natural no puede complacer a Dios.) 
9 Pero no estáis en la carne, sino en el Espíritu, si es que el 
Espíritu de Dios mora en vosotros. 

El hombre natural es el hombre motivado por la carne; un hombre físico, no 
un hombre espiritual. 

(Me enteré hace años que me ayudó en mis estudios en romanos, cada 
lugar donde dice "carne" para sustituir la palabra "sentidos" o "sentidos físicos". 
Después de todo, la única manera en que la carne tiene alguna expresión es a 
través de sus sentidos físicos. Se aclarará un montón de pensamiento para usted 
si va a hacer esto.) 
 
Conocimiento contrastado: Revelación—Humano natural 

El hombre natural no recibe las cosas del Espíritu de Dios porque no puede 
conocerlas. Verás, todo el conocimiento que el hombre natural tiene es recibido a 
través de sus cinco sentidos: vista, oído, gusto, olor y tacto. Su mente está 
gobernada por sus sentidos. Yo llamo a esto conocimiento humano natural. Otros 
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lo llaman  conocimiento del sentido. Es un buen término. La forma en que viene 
es a través de los cinco sentidos. El conocimiento del sentido, el conocimiento 
humano natural, es todo lo que el hombre natural posee. 

Pero los creyentes nacidos de nuevo tienen un conocimiento que está por 
encima de la carne, por encima de los sentidos. Con razón podría llamarse 
conocimiento revelación. Este conocimiento nos se revela en la Palabra de Dios. 
Está por encima de lo natural. La Biblia te trae una revelación, o te revela 
conocimiento, que tus sentidos físicos no podían comprender. No podías 
entenderlo incluso después de que llegara la revelación. Pero gracias a Dios, está 
ahí. 

Es profundamente importante que cada creyente note el contraste entre el 
conocimiento humano natural, o el conocimiento de los sentidos, y el conocimiento 
de la revelación. 

Muchos teólogos modernos no son hombres de conocimiento de revelación, 
sino hombres de conocimiento de sentido. Todo está en sus mentes. La mayoría 
de los líderes del mundo de la iglesia en su conjunto son en realidad hombres de 
conocimiento de los sentidos. Si son salvos, no se desarrollan espiritualmente. 
Muchos ni siquiera se salvan, sino sólo hombres naturales. Se rigen por sus 
sentidos físicos. Eso los lleva a repudiar el conocimiento de la revelación, o a darle 
el segundo lugar en sus vidas. 

El hombre natural no puede entender "las cosas del Espíritu de Dios." Son 
una tontería para él. La Biblia es del Espíritu de Dios. No es conocimiento humano 
natural. Los hombres santos de antaño escribieron cuando fueron conmovidos por 
el Espíritu de Dios. 

"Hermano Hagin, esto es refrescante", dijo alguien. "Voy a ir a la escuela y 
mi profesor dijo acerca de la Biblia: 'Si no puedes entenderla y razonas, olvídala'. 
" 

¿Puedes entender y razonar a Dios? Entonces, olvídalo, según el consejo 
de este profesor.?). ¿Puedes entender y razonar con tu pequeño cerebro de 
cacahuete Jesús, el Hijo de Dios? ¿El nacimiento virgen? (Este profesor había 
dicho: "El nacimiento virgen no es razonable. No sucedió.") ¿Puedes entender y 
razonar el Espíritu Santo? ¿Puedes entender y razonar la sanación divina? 
¿Puedes entender y razonar lo sobrenatural? ¡No! 

"Bueno, entonces", está diciendo, "si no tiene sentido, olvídalo". Esto 
demuestra lo que estoy diciendo. Estaba motivado por los sentidos. 

Siempre puedes localizar a esta gente. "Ahora el sentido común te lo dirá..." 
Lo sé, pero ¿dónde leíste en la Biblia que caminamos por el sentido común? No 
lo hiciste. Dice que caminamos por la fe y no por la vista (II Corintios 5:7). Dice, 
"... tantos como son guiados por el Espíritu de Dios, son hijos de Dios" (Romanos 
8:14). 

El hombre natural no puede entender la Biblia porque es del Espíritu de 
Dios. Es en un reino del que no sabe nada. Alguien dijo, "Lo que no estás en el 
lado, estás abajo en." La razón por la que mucha gente está en un montón de 
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cosas es que no están en ellas. Si un hombre es un hombre natural y no ha nacido 
de nuevo, no está al lado de las cosas espirituales. No sabe nada de ellos, así 
que está en ellos. 
 

 
El Paseo Natural 

EFESIOS 2:1-3 
1 Y haciste aceleró, que había muerto en ofensas y pecados; 
2 Donde en el tiempo pasado caminasteis según el curso de 
este mundo, según el príncipe del poder del aire, el espíritu que 
ahora obra en los hijos de la desobediencia: 
3 Entre los cuales también todos tuvimos nuestra conversación 
en tiempos pasados en los deseos de nuestra carne, 
cumpliendo los deseos de la carne y de la mente; y eran por 
naturaleza los hijos de la ira, incluso como otros. 

Aquí hay una foto del hombre natural caminando. Está caminando "según 
el curso de este mundo". Está caminando de acuerdo con el "príncipe del poder 
del aire". Ese es el diablo. Está siendo gobernado por el "espíritu que ahora obra 
en los hijos (hijos) de la desobediencia". Está haciendo los "deseos de la carne" o 
de los sentidos. Es "por naturaleza el hijo de la ira". 

Es un lenguaje fuerte. Pero describe al hombre fuera de Cristo. Fíjate en los 
versículos 11 y 12 de este mismo capítulo. 

EFESIOS 2:11-12 
11 Por tanto, recordáis que siendo en el tiempo más allá de los 
gentiles en la carne, llamados inccircuncisión por lo que se 
llama la Circuncisión en la carne hecha por las manos; 
12 que en ay de entonces estabais sin Cristo, siendo 
extranjeros de la mancomunidad de Israel, y extraños de los 
convenios de la promesa, sin esperanza y sin Dios en el 
mundo: 

La versión revisada estadounidense del versículo 12 dice: "Que en ese 
momento estabais separados de Cristo, alienados de la mancomunidad de Israel, 
y extraños de los convenios de la promesa, sin esperanza y sin Dios en el mundo". 

Fuimos nosotros antes de que nos salváramos. Y esa es una foto de todos 
los que no se salvan ahora. El gentil no tiene más reclamos ni retenciones sobre 
Dios hoy que entonces. Como gentil no tiene legitimación, ni derechos legales. 
Pero gracias a Dios, puede venir y nacer de nuevo, y llegar a ser miembro del 
cuerpo de Cristo; entonces tiene una posición y tiene derechos. 
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I CORINTHIANS 1:28 
28 Y las cosas básicas del mundo, y las cosas despreciadas, 
ha escogido a Dios, sí, y las cosas que no lo son, para llevar a 
ninguna cosa que son: 

Aquí la Palabra de Dios está hablando de nosotros cuando nos escogió en 
Cristo. Nos llama las "cosas básicas del mundo". Nos llama "cosas despreciadas". 
Y, "cosas que no lo son." 

La traducción centinaria revela las "cosas que no son" representadas por 
los esclavos del Imperio Romano. No tenían soporte, ni voz. Eran cosas, por así 
decirlo, que no lo eran. Pero cuando se convirtieron en cristianos, tenían una 
posición ante Dios. 

Yo Pedro 2:10 dice: "Que en el pasado no eran un pueblo, sino ahora el 
pueblo de Dios:...." El gentil no tiene legitimación. Es un "sin gente". Con toda su 
cultura, habilidad y dinero, no tiene voz; no estar de pie con Dios. La imagen de la 
esclavitud espiritual absoluta, Efesios 2:11 lo describe como sin esperanza, 
desesperanzado; y sin Dios, sin Dios. Sin esperanza  y  sin Dios. 

EFESIOS 4:17-18 
17 Esto digo, pues, y testifico en Jehová, que de ahora en 
adelante no andáis como otros gentiles andan, en la vanidad 
de su mente, 
18 Habiendo oscurecido el entendimiento, siendo alienado de 
la vida de Dios por la ignorancia que hay en ellos, a causa de 
la ceguera de su corazón: 

Caminan en la vanidad del conocimiento de los sentidos. Caminan en la 
vanidad de sus mentes. Se oscurecen en su entendimiento. Están alienados de la 
vida de Dios. Están llenos de su propio conocimiento; ignorante de las cosas 
espirituales. 

¿No es una foto de ellos? 
Pero gracias a Dios hay una manera. Hay una salida. Hay un camino a Dios. 

Jesús dijo: "Yo soy el camino. Yo soy la verdad. Yo soy la vida." 
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Capítulo 10 

EL HOMBRE CARNAL 

"Y yo, hermanos, no podía hablaros como espirituales, sino 
como a carnales, como a las nenas en Cristo. 

Te he alimentado con leche, y no con carne, porque hasta 
ahora no fuisteis capaces de soportarla, ni ahora sois capaces. 

Porque todavía sois carnales, porque mientras que hay entre 
vosotros envidiando, y luchas, y divisiones, ¿no sois carnales y 
camináis como hombres? " 

—I Corintios 3:1-3 
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¿Quién es este hombre carnal? Es el bebé en Cristo. No era un bebé recién 
nacido, cuando Pablo escribió estos corintios no eran personas recién nacidas. 
De él deduce claramente que deberían haber estado más allá de donde estaban 
en su desarrollo espiritual. Parece que han estado en el mismo barco que los 
cristianos hebreos (Hebreos 5:12). 

La carta de Pablo a los Corintios está escrita a creyentes nacidos de nuevo, 
llenos de Espíritu, incluso a una iglesia que tiene todos los dones del Espíritu 
operando en ella. Les dijo: "Vosotros os habéis quedado sin don", alardeando de 
ellos un poco antes de que él comenzara a corregirlos (I Corintios 1:7). Mencionó 
específicamente que no se quedaron atrás en la expresión, eso significa los dones 
de la expresión (I Corintios 1:5). Puedes ver eso cuando llegas a donde empezó 
a corregirlos. Todos trataban de hablar en lenguas a la vez. 

He aquí un pensamiento que nos ayudará en algunos de nuestros 
pensamientos para que podamos crecer. Los dones espirituales no te convierten 
en un cristiano adulto. A menudo la gente no sabe lo que es la espiritualidad. 
Algunos piensan que ser espiritual sería ejercer un don espiritual. Eso no podría 
ser así porque aquí dice claramente que estos corintios eran carnales y nenas, y 
tenían todos los dones del Espíritu operando en su iglesia. 

He oído a la gente decir que cuando un compañero cristiano pensaba que 
era carnal daba una declaración en lenguas, o una interpretación, o profecía: "Ese 
no podría ser el Señor". 

Dije, "¿Por qué?" 
"Bueno, porque son carnales". 
Le dije: "¿Quieres inferir que los cristianos carnales no pueden tener el 

Espíritu Santo?" 
"Sí." 
"Eso no puede ser así porque lo tienes. Y la iglesia de Corinto lo tenía." 
¿Pueden los cristianos carnales tener el Espíritu Santo? ¡Ciertamente! 
"¿Están salvados los cristianos carnales?", alguien le hizo esta pregunta a 

una de nuestras revistas Full Gospel hace algunos años. Pensé que era algo lindo 
como se le respondió: "Pablo parecía pensar que sí". Luego dieron este pasaje de 
las Escrituras. 

En realidad, la palabra griega traducida "carnal" ha creado mucho 
comentario y no hay poca confusión entre los eruditos bíblicos. Creo que sólo en 
los últimos años el Espíritu de Dios nos ha dejado clara esta palabra. En algunas 
Escrituras se traduce "carnal" y en otras se traduce "carnal". Realmente significa 
un hombre que está gobernado por sus sentidos físicos. Esa sería la carne que lo 
gobernaría. Aunque nace de nuevo y es una nueva criatura, camina se a la orden 
de los hombres naturales. 
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Camina como un "Hombre Mere" 

Escuchen de nuevo lo que Pablo escribió: "Y yo, hermanos, no podía 
hablaros como a los espirituales (hombres), sino como a los carnales (hombres), 
así como a las nenas en Cristo... Porque todavía sois carnales, porque mientras 
que hay entre vosotros envidiando, y luchas, y divisiones, ¿no sois carnales, 
(AHORA CONSIGUEN ESTO) y caminan como hombres?" Varias traducciones 
modernas leen, "y caminar como meros hombres?" 

Pablo habla de la envidia y de algunas de las mismas cosas que James hizo 
al hablar del hombre natural que nunca había nacido de nuevo. Pablo está 
diciendo en efecto: "Aunque has nacido de nuevo, sigues caminando como un 
mero hombre, como un hombre común, como el hombre natural que nunca ha 
nacido de nuevo. Caminas como el mundo que caminan los hombres. Hay envidia 
y lucha entre ellos. Estás dejando que tu carne te domine." 

Una traducción moderna en lugar de decir "ustedes son carnales" dice 
"usted está gobernado por el cuerpo." Es una buena traducción. El hombre 
externo —el cuerpo que aún no es redimido (gracias a Dios tendremos un nuevo 
cuerpo algún día)— gobierna, en lugar del hombre interior que es un hombre 
nuevo en Cristo y tiene el Espíritu Santo morando en él dominando y gobernando. 
Demasiada parte del tiempo en los cristianos el hombre externo domina el interior. 
Mientras lo haga, seguirán siendo bebés y carnales. Caminarán como los hombres 
del mundo — los que están fuera de Cristo— caminan. 

Te encontrarás con estos bebés cristianos que nunca han crecido a veces, 
y es increíble ver cómo piensan que son tan espirituales pero que viven en la carne 
o en los sentidos. 

Una vez prediqué a una iglesia que antes de que recibieran el bautismo del 
Espíritu Santo y llegaran a ser Evangelio completo fue lo que llamamos santidad 
de la vieja línea. Algunos de ellos casi piensan que era un pecado tomar un baño. 
Uno me dijo que era un pecado usar desodorante. Otro pensó que era un pecado 
beber cocas. 

No era una pequeña iglesia. Había más de 500 allí el domingo por la 
mañana que prediqué y el Señor me ungió y me dio un mensaje sólo para ellos. 
Nunca lo prediqué después. Y aunque yo era bastante digno entonces, mucho 
más de lo que soy ahora, salté de la plataforma y corrí arriba y abajo de los 
pasillos. Le dije: "La gente habla de la mundanidad. Esta es la iglesia más 
mundiana en la que he predicado". 

Tío, me miraron. 
Entonces empecé a decirles lo que es la mundanidad y la carnalidad. Leí lo 

que Pablo tenía que decir sobre los corintios, que había envidia y celos, debate, 
lucha y división. Le dije: "Personalmente, pensé que Pablo estaba escribiendo una 
carta a esta iglesia, luego me encontré allí arriba y dijo Corintios". 
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Algunos se enojaron tanto que estaban listos para pelear. (Eso demostró 
que eran carnales, ¿no?) Pero ayudó a algunos de ellos. 

Los cristianos carnales no han aprendido la ley del amor ni el amor caminan. 
Cuando se aman los unos a los otros no caminarás en la envidia y las luchas, los 
celos y la división. Los corintios nacieron de nuevo, llenos del Espíritu Santo, 
tenían dones del Espíritu; sin embargo, no habían aprendido la ley del amor, ni el 
amor caminan. Cuando eres espiritual aprendes eso. Cuando comenzamos a 
caminar con amor divino, amor cristiano, amor bíblico, el amor de Dios, dejamos 
de estar celosos; dejamos de luchar, división y mordedo. 

El mordisco, la amargura y los celos son signos de subdesarrollo por parte 
del creyente. ¿Qué causa estas cosas? Es porque la gente es egoísta. Mientras 
seas egoísta, sensible y puedas ser lastimado, eres un bebé en Cristo y no puedes 
crecer. 

Creciendo fuera de la carnalidad 

Dios quiere que crezcamos. No hay otra manera de salir del estado carnal 
que crecer fuera de él. Pedro dijo: "Desead la leche sincera de la Palabra para 
que crezcas así." Pablo dijo, "Te he alimentado con leche." Pablo está tratando de 
hacer crecer a estos corintios. No les dijo que no se salvaron. Eso es un shock 
para algunas personas, pero tendrán que ser sorprendidos. 

Al final del capítulo les dijo: "Por tanto, que ningún hombre se gloria en los 
hombres. Porque todas las cosas son tuyas; Ya sea Pablo, O Apolo, o Cefas, o el 
mundo, o la vida, o la muerte, o las cosas presentes, o las cosas por venir; todos 
son tuyos; Y sois de Cristo; y Cristo es de Dios" (I Corintios 3:21-23). 

Estoy muy contento por el Espíritu Santo y por la Palabra de Dios. Estoy 
muy contento de que el Señor haya sido paciente con todos nosotros y nos ayude. 

Recuerdo haber rezado en 1951 a principios de marzo en el estado de 
Alabama, donde estaba celebrando una reunión. Estaba orando en lenguas, en el 
espíritu (I Corintios 14:14). 

(Al diablo y a las personas naturales, y a veces incluso a algunas personas 
carnales, no les gusta esto. Pero te ayudará, alabado sea Dios. La mayor parte 
de lo que sé acerca de la Biblia, aprendí orando en lenguas. ¿Qué quiero decir 
con eso? El Espíritu debe ser tu Maestro. Si te tomas suficiente tiempo para orar 
en lenguas, tendrás tu mente y tu cuerpo tranquilos mientras tu espíritu está 
funcionando. Estás hablando fuera de tu espíritu. Entonces Dios puede 
comunicarse con su espíritu porque se vuelve sensible a El, porque es un 
Espíritu.) 
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Oré en lenguas durante casi 3 horas ese día. Sin embargo, parecía que sólo 
unos 15 minutos. Cuando miré mi reloj no podía creer que hubiera pasado tan 
rápido. Tenía los ojos cerrados todo el tiempo rezando. 

Durante ese tiempo de oración, el Señor me llevó a través de los tres 
primeros capítulos de I Corintios, y eso me cambió. Cambió el curso de mi 
ministerio. Cambió el curso de mi vida. Me hizo una bendición mayor para la 
Iglesia. Me permitió hacer más de lo que había hecho antes. Me ayudó a hacer 
algo de crecimiento. 

Me llevó a través del primer capítulo donde Pablo se jactaba un poco de 
ellos y luego comenzó a decirles cómo eran chicas y carnales. 

Me dijo: "Si hubieran sido usted y algunos predicadores que conocen 
escribiendo a esas personas, habrían dicho: 'Ustedes, buitres de espaldas, tienen 
que orar y ponerse en lo correcto con Dios'". 

Eso es probablemente exactamente lo que habría dicho hasta entonces. 
Dijo: "Pero Paul no los llamó buitres. Paul no los llamó deslizó. Las llamó 

carnales, y las llamó nenas. Cuando un bebé llore, golpearlo en la cabeza no lo 
hará crecer. Alimentándolo. Ponerle algo, no sacarle algo, lo hace crecer. No les 
quites nada. Ponles algo. 

"¿Te acuerdas de J.W.?" Me lo pidió. 
No lo hice. 
"¿Te acuerdas de Tuffy?" Dijo. 
Así lo llamamos, Tuffy. Vaya, eso lo estaba poniendo suavemente. Tuffy no 

era una palabra lo suficientemente fuerte para él. Pero incluso cuando dijo que 
todavía no lo recordaba porque habían pasado tantos años. 

Entonces me llamó todo su nombre. Y cuando me dio su apellido, dije: "Oh 
sí, lo recuerdo". 

El Señor refrescó mi memoria ese día y me ha permitido ayudar a los 
demás. 

La madre de Tuffy murió cuando él era muy joven. Su padre era un motorista 
en la antigua línea interurbana de Waco a Denison, Texas y no estaba mucho en 
casa. Así que Tuffy se dejó a sí mismo. Corrió por los callejones traseros y se 
metió en la multitud equivocada. 

Todavía estaba en quinto grado cuando yo estaba, pero debería haber 
estado en el octavo. Y él estaba haciendo una tarjeta de informe "D" recta, "D" era 
la calificación más baja que daban en esos días. Había estado en problemas y 
escuché al director contándole al abuelo. 

Preguntó: "¿Qué vamos a hacer con Tuffy? El juez me llamó de nuevo y 
quiere enviarlo a reformar la escuela. Sólo ha sido indulgente con él porque sabía 
que no tenía una madre" 

Mac, si hace lo que le digo, le haremos un hombre. Vamos a hacer un 
ciudadano útil de él. 

El director dijo: "Bueno, el juez me lo está dejando a mí por otros treinta 
días". 
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El abuelo dijo: "Dile que nos dé noventa días". 
El director accedió a llamar y pedir noventa días. 
"¿Te diste cuenta de cómo anda a mi alrededor?" El abuelo preguntó. "Ha 

llegado a donde se queda conmigo casi todo el tiempo." 
"Sí, lo he notado", dijo el Sr. Mac. 
"Es porque soy el único que pone algo en él. Le digo que tengo confianza 

en él. Le digo que creo en él. Todos le dicen que no es bueno. Todos los demás 
le dicen 'Vas a reformar la escuela'. Todos le dicen que nunca lo logrará. Ha 
llegado a donde ya ni siquiera juega en el patio de recreo. Sólo anda conmigo. 
Ahora, en primer lugar, no lo azote más. 

Mac lo azotaba de una a tres veces al día, todos los días. A veces la gente 
necesita azotar lo entiendes, pero otras veces no significa nada en el mundo. Se 
podía oír el remo por todo el piso de la escuela, sin embargo, Tuffy volvería a la 
habitación riendo. 

El abuelo le dijo al director: "Me escondí en el baño de tu oficina para ver y 
él fue quien robó el dinero del cajón de tu escritorio". 

Vendían dulces en el período del almuerzo y usaban los ingresos para 
comprar equipos de juegos infantiles. Alguien había robado el dinero. El abuelo 
se escondió para ver quién lo consiguió. Y fue Tuffy. 

Dijo: "Tienes que empezar a generar confianza en él. Así que sáquelo de 
los períodos de estudio y dile: 'J.W., necesito a alguien mayor que el resto para 
vigilar la oficina. Alguien ha estado robando el dinero. Apunta a dónde está el 
dinero y muéstrale. Si falta un centavo, lo devolveré yo mismo." 

Después de que tuvieron esta conversación al mediodía volvimos a clase. 
Mac llegó a la puerta y llamó a Tuffy. Todos se burlaron. Sabían que iba a recibir 
una paliza. No dejaban de escuchar ese remo. Pero no volvió. Se preguntaban. 
Pero sabía exactamente lo que estaba pasando. 

Mac le había dicho. "Ahora J.W., mantén la oficina. Necesitamos a alguien 
mayor aquí". Sacó el cajón y le mostró el dinero. "Aquí está y alguien lo ha estado 
robando." Por supuesto, fue él. 

El Señor me recordó cómo casi inmediatamente lo vi comenzar a hacer 
calificaciones de aprobado. De hecho, lo hizo tan bien que comenzaron a subirlo. 
Nunca fue a reformar la escuela. Nunca fue a la penitenciaría. Creció para ser un 
ciudadano útil. 

Ese día el Señor me llevó a través de las etapas de infancia, infancia y 
virilidad del crecimiento espiritual. 

Me dijo: "El crecimiento espiritual es como el crecimiento natural en cierto 
sentido. Paul no acaba de sacar a esta gente. Los corrigió suavemente bien, y les 
mostró dónde se lo estaban perdiendo. Pero no les quitó todo. Se jactaba de lo 
que tenían. Y les mostró que había más por ahí, animándolos: '¡Vete a ello! ¡Vete 
de aquí! Es tuyo! 
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"No golpe es a los cristianos en la cabeza", dijo. No le pegues a nadie en la 
cabeza. Dales de comer. Encuentra un lugar en el que puedas conectarte con 
ellos. No luches contra otras iglesias y otros creyentes. 

"No le quites nada a nadie", dijo. "Dales algo. Pon algo en ellos." 
Ese día cambió mi ministerio. Empecé a hacer lo que el Señor dijo, y 

funcionó. 
Veamos de nuevo lo que Pablo les dijo en la última parte de ese tercer 

capítulo: "Por lo tanto, que ningún hombre se es glorifica en los hombres. Porque 
todas las cosas son tuyas..." 

¿Quieres decirme, Paul, que estos cristianos, estos cristianos carnales que 
caminaban como meros hombres, que todas las cosas eran suyas? 

Sí. Todo les pertenecía. Puede que aún no lo hayan conocido, pero les 
pertenecía. Puede que no hayan crecido hasta convertirse en un lugar donde 
pudieran apreciarlo y aprovecharlo todavía, pero les pertenecía. 
"... Ya sea Pablo, O Apolo, o Cefas, o el mundo, o la vida, o la muerte, o las 
cosas presentes, o las cosas por venir; todos son tuyos; (No les quitó nada. Me 
dijo: '¡Es todo tuyo!') Y sois de Cristo; y Cristo es de Dios" (I Corintios 3:21-23). 
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Capítulo 11 

EL HOMBRE ESPIRITUAL 

"Y yo, hermanos, no podía hablaros como espirituales..." 

—I Corintios 3:1 
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En otras palabras, Pablo dijo: "No podía hablaros como a los hombres 
espirituales." ¿No es una tragedia triste? 

¿Quién es este hombre espiritual? ¿Cuáles son sus características? 

EFESIOS 1:3 
3 Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que 
nos ha bendecido con todas las bendiciones espirituales en los 
lugares celestiales de Cristo: 

El hombre espiritual es aquel que sabe lo que le pertenece en Cristo Jesús, 
y se aprovecha de él. 

El hombre espiritual ha bebido profundamente en la fuente. Se ha 
alimentado regularmente en la mesa del Señor. 

El hombre espiritual se ha saturado en el amor, el amor de Dios. 
 

Conocer al Padre 

Este hombre ha llegado a conocer al Padre en realidad. 
Hubo un tiempo en mi vida en que conocí al Señor Jesús, estaba lleno del 

Espíritu Santo, había predicado varios años y tenía varios dones del Espíritu 
operando a veces en mi vida, pero de alguna manera, en mi interior, sabía que 
Dios podía llegar a ser más real para mí como mi Padre que un padre en la carne. 
La Palabra decía que era mi Padre. Y sabía en mi espíritu que podía llegar a ser 
más real para mí que mi esposa, más real para mí que cualquiera de mis hijos. 
Sabía en mi corazón —y lo dije en voz alta mientras conducía por la carretera en 
el camino a las reuniones de renacimiento— que sabía que Dios podía llegar a 
ser más real para mí que el automóvil que conducía. Pero yo sabía que no era tan 
real para mí. 

No llegó de la noche a la mañana. No llegó en un mes. No llegó en un año. 
Pero a medida que continuaba haciendo lo que decía la Biblia— para 
compañerismo con el Padre a través de la Palabra y a través de la oración, poco 
a poco, se volvió cada vez más real para mí. 

Hasta que un día pude decir: "Es más real para mí y lo conozco mejor de lo 
que conozco a mi esposa. Conozco más personalmente a Dios mi Padre que a mi 
esposa. Es más real para mí que mis hijos. Es más real para mí que el automóvil 
que conduzco". (Para ser honestos al respecto, no muchos pueden decir eso, 
porque las cosas naturales son más reales para ellos que las cosas espirituales.) 
Llegué al lugar en el que cada momento de vigilia, incluso cuando me despertaba 
en la noche, sería consciente de Su presencia, más consciente de Su presencia 
que de la de mi esposa. 
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Conocer al Hijo 

El hombre espiritual llega a conocer al Señor Jesucristo en Su gran 
ministerio a la diestro de Dios el Padre. Todo creyente nacido de nuevo conoce al 
Señor Jesucristo como Salvador. Pero nacer de nuevo no hará que crezcas. Sólo 
para conocerlo como Salvador, nunca serás más que un bebé. Para crecer, el 
creyente debe llegar a saber lo que está en Cristo, y lo que Cristo está en él. Debe 
llegar a conocer el ministerio actual del Señor Jesucristo a la diestro del Padre. 

Conocer la realidad del ministerio actual de Jesús hizo más por mí en mi 
crecimiento espiritual que cualquier otra cosa. Necesitamos crecer para conocer 
la realidad de Su ministerio hoy como Sumo Sacerdote (Hebreos 4:14-16), como 
Abogado (I Juan 2:1), como Intercesor (Romanos 8:34, Hebreos 7:25), como 
Pastor (Salmos 23:1, Juan 10:14), como Señor! 

Sólo porque hemos oído esto enseñado no es una señal de que caminemos 
en la realidad de ello. Es a medida que nos alimentamos de ella y nos 
familiarizamos con la verdad que llegamos al pleno conocimiento del Hijo de Dios 
a un hombre perfecto (maduro). 
 
Conocer el Espíritu Santo 

El hombre espiritual ha llegado a conocer la bendita intimidad del Espíritu 
Santo tal como se revela en la Palabra. Puedes bautizarte con el Espíritu Santo y 
hablar en otras lenguas y nunca saberlo. 

Eso es lo triste. El bautismo del Espíritu Santo se ha predicado de una 
manera que no es exactamente correcta. Y la gente piensa que porque "tengo el 
bautismo del Espíritu Santo" ese es el fin. Pero no lo es. Es sólo el principio. Y 
debido al pensamiento equivocado, nunca aprenden realmente a conocer el 
Espíritu Santo íntimamente y están aislados de crecer. 

Como nenas espirituales, recibieron el relleno del Espíritu Santo y hablaron 
con otras lenguas, y todos fueron "tomados" con la manifestación externa. 
Ciertamente creo en hablar en otras lenguas. Gracias a Dios por ello. Pero los 
oyes hablar de cómo "me sentí", y están tratando de "sentir" de esa manera otra 
vez. 

(No hace la menor diferencia para mí si alguna vez "me siento" de esa 
manera otra vez. No base nada en sentimientos. Baso todo en la Palabra.) 

Luego, cuando pierden ese "sentimiento" que pensaban que tenían, 
piensan que se ha ido. Pero no lo es. Jesús dijo: "Rezaré al Padre, y él os dará 
otro Consolador, para que permanezca con vosotros para siempre;" (Juan 14:16). 
No dijo que se quedaría dos semanas. No dijo que vendría de vacaciones. Dijo 
que el Espíritu Santo vendría "para que permanezca contigo para siempre". 

Alguien dijo: "Pero el hermano Hagin, ¿no crees que si un hombre peca el 
Espíritu Santo lo deja?" 
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Desde luego que no. Si alguna vez lo dejara, estaría condenado y 
condenado para siempre. Nunca pudo volver a Dios. El Espíritu Santo no va y 
viene. No hay un pasaje de las Escrituras en la Biblia que lo diga. David, después 
de haber matado al esposo de la mujer y cometido adulterio con ella, en su oración 
de arrepentimiento dijo: "No tomes tu espíritu santo de mí" (Salmos 51:11). Si el 
Espíritu Santo lo hubiera dejado, nunca podría arrepentirse. Nunca pudo rezar. 
Nunca podría volver. 

Y si alguna vez te dejara, ese también sería el final. Todavía está ahí para 
mostrarte el camino de regreso al arrepentimiento. Si has pecado y fracasado, 
sigue ahí, porque es un representante de Dios, para mostrarte la salida y llevarte 
de regreso. 

He descubierto que cuando he perdido a Dios y pecado no es el Espíritu 
Santo dentro de mí quien me condena, es mi propio espíritu. Jesús dijo que no 
había venido al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo a través 
de Él pudiera ser salvo (Juan 3:17). 

Descubrí que el Espíritu Santo estaba allí para tomar la Palabra de Dios y 
abrirla a mí, para mostrarme el ministerio de Jesús para mí hoy. Suavemente. 
Incluso cuando me lo había perdido y estaba tan avergonzado de ello que lo 
odiaba con cada fibra de mi ser, sin embargo, era tan dulce y tan gentil de guiarme, 
de mostrarme la salida y el camino de regreso. 

 
... como Indweller 

I JOHN 4:4 
4 Sois de Dios, hijitos, y los habéis vencido, porque más grande 
es el que está en vosotros, que el que está en el mundo. 

Necesitamos ser conscientes de la presencia morada del Espíritu Santo, y 
aprender a caminar a la luz de la Palabra sobre este tema. Entonces, en tiempo 
de crisis, permaneceríamos tranquilos y recogidos porque sabríamos que la Biblia 
es así si "parece" que es. 

Si sabes "mayor es el que está en mí, que el que está en el mundo", cuando 
llegue la crisis, no tendrás que correr como un pollo con la cabeza cortada, 
azotando aquí y allí tratando de encontrar ayuda. Sabrás que la Ayuda está 
disponible. Sabrás que está ahí; el Grande está ahí. Estás caminando en íntima 
comunión con El, y él te mostrará qué hacer. 

En cada crisis de la vida me muestra exactamente qué hacer. En mi interior, 
se levantará en mí para dar iluminación a mi mente, dirección a mi espíritu. Pero 
no puede hacerlo si usted no está lo suficientemente familiarizado con El para 
reconocerlo. 

Si has nacido de nuevo y has estado lleno del Espíritu Santo, tienes en tu 
interior todo lo que necesitarás para ponerte encima. Jesús dijo: "Rezaré al Padre, 
y él os dará otro Consolador" (Juan 14:16). La palabra griega traducida Comforter 
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también significa —y la traducción amplificada lee de esta manera—Consejero, 
Ayudante, Intercesor, Abogado, Fortalecedor y Espera. ¿Qué más necesitarías? 

Familiarícese con el Espíritu Santo por medio de la Palabra. Cuando sepas 
lo que dice la Palabra acerca de El, entonces sabrás lo que hará. Sabrás cómo se 
manifestará, y sabrás cómo ceder ante él. Sabrás caminar con él. Y puedes crecer 
espiritualmente. 

 
... como Maestro 

Aquí hay una invitación, una invitación preciosa, una bendita invitación del 
Espíritu a entrar en las cosas profundas de Dios: 

I CORINTHIANS 2:12 
12 Ahora bien, hemos recibido, no el espíritu del mundo, sino 
el espíritu que es de Dios; para que podamos conocer las 
cosas que se nos dan libremente de Dios. 

No recibimos el espíritu del mundo, recibimos el Espíritu Santo, el Espíritu 
que es de Dios. ¿por qué? ¿Con qué propósito? Que podamos saber algo. 

Jesús dijo de Él: "Te enseñará. Te guiará hacia toda verdad. Te enseñará 
cosas por venir. Recibirá el mío y os lo mostrará." 

Las "cosas que se nos dan libremente" son las cosas de las que Pablo habla 
en Efesios 1:3, "todas las bendiciones espirituales en los lugares celestiales de 
Cristo". Y ellos son las cosas: 

I CORINTHIANS 2:13 
13 Qué cosas también hablamos, no en las palabras que la 
sabiduría del hombre enseña, sino que el Espíritu Santo 
enseña; comparar cosas espirituales con cosas espirituales. 

Ahora observen algo que Pablo dijo anteriormente en este capítulo: "Sin 
embargo, hablamos sabiduría entre ellos que son perfectos (maduros— los 
cristianos bebés no lo conseguirían): pero no la sabiduría de este mundo, ni de 
los príncipes de este mundo, que llegan a nada:"  (versículo 13). Otra traducción 
dice:  "ni de los poderes destronados de este mundo". Eso está involucrado en 
todas las cosas que ha hecho por nosotros. 

Jesús —en su muerte, sepultura y resurrección— destronó al diablo y a 
todas las fuerzas espirituales que habían gobernado esta tierra desde el momento 
en que Adán se vendió a él en el jardín. Adán era el dios de este mundo. Dios le 
dio dominio sobre toda la obra de Su mano. Pero Adam cometió alta traición y se 
vendió al diablo. Entonces el diablo se convirtió en el dios de este mundo (II 
Corintios 4:4). 
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Efesios 6:12 dice: "Porque no luchamos contra la carne y la sangre, sino 
contra los principados, contra los poderes, contra los gobernantes de las tinieblas 
de este mundo, contra la iniquidad espiritual en los lugares altos." 

¡Jesús los destronó! En Su gran plan de redención que Dios planeó y envió 
a Jesús para consumar, estos poderes son destronados. Ya no pueden 
gobernarnos, pero podemos gobernarlos en el nombre de Jesús. 

Ahora bien, esta sabiduría "no está en las palabras que la sabiduría del 
hombre enseña, sino que el Espíritu Santo enseña;" (I Corintios 2:13). Es una 
revelación de cosas espirituales. No podías tener conocimiento de lo natural, para 
salvar tu vida, de que Jesús derrotó al diablo. No podías verlo hacerlo. Los 
discípulos lo vieron morir en el Calvario, pero no sabían por qué murió. Estaba 
con ellos y había tratado de decírselo. Pero no sabían por qué murió cuando 
murió. Después de que se les apareció, dijeron: "Señor, ¿volverás a restaurar el 
reino a Israel?" No fue hasta que el Espíritu Santo vino y comenzó a enseñarles, 
que entendieron el plan de salvación y lo que Dios hizo por ellos en la redención. 
Esto no se podía ver con el ojo natural. El hombre natural no podía entenderlo en 
absoluto. Es una revelación de las cosas espirituales por la ayuda y la energía del 
Espíritu de Dios mismo. 

 
Su herencia 

El hombre espiritual conoce su herencia. 

COLOSENSES 1:12-14 
12 Dando gracias al Padre, que nos ha hecho encontrarnos 
para ser partícipes de la herencia de los santos en la luz: 
13 Quien nos ha librado del poder de las tinieblas, y nos ha 
traducido al reino de su querido Hijo: 
14 En quien tenemos redención a través de su sangre, sí, el 
perdón de los pecados: 

Otra traducción dice: "Dando gracias al Padre, que nos ha dado la 
habilidad..." Si "nos hizo encontrar", nos dio la habilidad. ¿Para hacer qué? 
¡Disfrutar de nuestra parte de la herencia de los santos en la luz! 

El hombre espiritual sabrá cuál es su herencia en la luz, porque la luz de la 
Palabra de Dios brillará y se la abrirá. Sabrá que tiene la capacidad de disfrutarlo. 

Su habilidad 

Porque Dios nos ha dado nuestra habilidad. Es nuestra habilidad. Esa 
Habilidad se revela al revelar los tesoros de la gracia de Dios que nos pertenecen. 

Nuestro pensamiento ha sido tan superficial en algunas áreas que nos han 
robado las bendiciones de Dios. Por ejemplo, hemos citado Hechos 1:8, "Pero 
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recibiréis poder, después de que el Espíritu Santo haya venido sobre vosotros, y 
seréis testigos para mí tanto en Jerusalén, como en toda Judea, y en Samaria, y 
hasta la parte más profunda de la tierra", y sin estudiarla, haremos hincapié en la 
palabra "poder" sin darnos cuenta de lo que significa la palabra "poder" aquí. 

Yo era pastor de una iglesia comunitaria cuando recibí el bautismo del 
Espíritu Santo y hablé con otras lenguas. Escuchar el Evangelio completo la gente 
habla de este "poder" pensé que sería una especie de gran experiencia física y 
emocional abrumadora. Pero todo lo que hice fue hablar en lenguas. (Sin 
embargo, cuando leí los Hechos de los Apóstoles, eso fue todo lo que pude 
encontrar que hicieron. Así que si el otro hubiera sido importante, la Biblia habría 
dicho algo al respecto.) Y aunque hablé en lenguas durante una hora y media y 
canté tres canciones en lenguas, mientras hablaba en lenguas, dije en mi mente: 
"Mi, mi, mi, he tenido una bendición más grande que esta muchas veces 
simplemente orando por mí mismo". 

Pero, como ven, recibir el Espíritu Santo no es recibir una bendición. 
Puedes recibir bendiciones de antemano y puedes recibir bendiciones después. 
¡Está recibiendo una Personalidad Divina para entrar en ti y morar en tu espíritu! 

No lo sabía. Me sacudía, y me sentía a mí mismo, y pensaba: "Mi, mi, mi, 
no tengo más poder ahora de lo que nunca tuve." 

Así que regresé a mi iglesia y nunca dije una palabra al respecto. No parecía 
tener más poder para predicar, pero la congregación empezó a contarlo. 

Dijeron, "Tienes algo que no tenías". 
Dije, "¿Qué pasa?" 
"Bueno, es una habilidad mayor de lo que tenías. Es un golpe mayor." 
Busqué esta palabra "poder" de Hechos 1:8 en Concordancia de Young. Y 

descubrí que esta palabra griega traducida "poder" aquí también significa 
"capacidad". 

Mi congregación podía ver que tenía más capacidad para predicar que yo. 
Tenía mi mente colgada del "poder". Dios dijo que recibiríamos una habilidad. Una 
habilidad para ser testigo. Hemos pasado por alto la habilidad de encontrar el 
poder. 

John lo llamó un uncción, lo llamó una unción, dijo que está en ti. Cuando 
sabes que la Habilidad de Dios está ahí dentro entonces sabes lo que quiso decir 
cuando dijo: "Mayor es el que está en ti." 

Cuando sabes esto, entonces cuando golpeas ese lugar duro, puedes 
simplemente apoyarte en Él en lugar de luchar y tratar de rezar el poder o 
trabajarlo. Puedes inclinarte hacia atrás y reírte. Puedes gritar hasta el final porque 
sabes que el Grande está ahí. Te pondrá aquí. Te hará un éxito. Te sacará. 

El hombre espiritual va a llegar a saber esto, pero el bebé no lo sabe. El 
bebé sabe que ha tenido una experiencia. 

Dios nos ha hecho encontrarnos, nos ha dado la habilidad. Esa habilidad 
viene con el relleno del Espíritu Santo. Sí, la capacidad de ser testigo. Pero no se 
detiene ahí. Nos ha dado la capacidad de disfrutar de nuestra herencia. 
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La liberación, la redención, es nuestra herencia (Colosenses 1:13-14). 
Hemos sido liberados de la autoridad de Satanás. Satanás no tiene autoridad 
sobre ti, ni sobre mí, ni sobre la Iglesia. No dejemos que tome nada. Hemos sido 
liberados de su poder o autoridad y traducidos al reino de Su querido Hijo 
(versículo 13). 

 
Gobernado por la Palabra 

Estás en el lugar de Su protección y Su cuidado. Estás en el lugar donde te 
alimentas del pan del cielo. La Palabra de Dios es el pan. Jesús dijo: "El hombre 
no vivirá solo con pan, sino por cada palabra que salga de la boca de Dios." El 
maná del cielo es la Palabra de Dios. A medida que se alimenten de esta Palabra, 
crecerán espiritualmente en la imagen y hasta la estatura del Hijo de Dios. 

Y esa es la única manera de llegar allí. Tan importante como la oración es, 
no llegarás allí orando. Aunque el ayuno puede tener un lugar, no llegarás 
ayunando. Aunque la abnegación puede tener un lugar en la vida cristiana, no 
llegarás allí por la abnegación. Aunque la experiencia tiene un lugar en la vida 
cristiana —y gracias a Dios por las experiencias— pero aunque hayas tenido 
muchas experiencias maravillosas o muchas visiones o revelaciones 
maravillosas, no te llevarán allí. Tampoco los dones espirituales te llevarán allí. 
Estas cosas tienen su lugar y su propósito, pero la Biblia te dice exactamente 
cómo llegar allí. Viene por el conocimiento de la Palabra. 

El hombre espiritual es aquel en quien la Palabra ha ganado el ascenso 
sobre su mente y sobre su cuerpo. Lo ha puesto en armonía con la voluntad de 
Dios, porque la Palabra de Dios es la voluntad de Dios. 
141 
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PARTE V 

Capítulo 12 

LA DIETA ADECUADA 
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Tienes que tener la dieta correcta si vas a crecer. 
¿Qué es? 
Bueno, por supuesto, toda la Palabra de Dios. Pero particularmente el 

Nuevo Testamento. Porque vivimos bajo el Nuevo Pacto, no bajo el Antiguo Pacto. 
Algunas cosas que se dicen allá atrás no se aplican a nosotros. Muchos principios 
lo hacen, pero otras cosas no. Se aplican a los judíos. 

Ciertas secciones del Nuevo Testamento están escritas especialmente para 
su beneficio. (Otras secciones, como los cuatro Evangelios, son para el beneficio 
no sólo de los cristianos y los creyentes, sino del mundo y de los pecadores.) Hay 
Cartas que se escriben directamente a la Iglesia. Pasa la mayor parte de tu tiempo 
alimentándose de las Epístolas. 

Nadie me dijo que lo hiciera, pero creo que en el lecho de aflicción donde 
nací de nuevo cuando era niño de 15 años, inconscientemente cedí y fue guiado 
por el Espíritu de Dios. La primera vez que pude físicamente llevar una Biblia a mi 
cama, cuando la miré y la vi decir "Antiguo Testamento" y "Nuevo Testamento" 
razoné que el Nuevo debe tomar el lugar del Antiguo. Así que empecé con 
Matthew. 

Finalmente vi que las Cartas fueron escritas a la Iglesia, desde los escritos 
de Pablo a los romanos y los corintios hasta las Cartas de Pedro y Juan. A través 
de estos muchos años he pasado el 90% de mi estudio de la Palabra de Dios aquí. 
Es la dieta que se supone que debo tener. Es el mensaje que me fue escrito. Si 
estás utilizando un ordenador portátil o una tablet, intenta moverte a otra ubicación 
e inténtalo de nuevo. Pablo declaró claramente sobre el misterio de esta 
revelación que "ahora" se manifestó (Romanos 16:25-26). 

Que vuestra dieta esté compuesta principalmente por las Epístolas o Cartas 
que fueron escritas a la Iglesia. En particular, que consista en I Corintios 13 y la 
Primera Epístola de Juan. 

Consigue una traducción amplificada de I Corinthians 13 y repleta con 
cuidado. Hará exactamente lo que su nombre implica: amplificará esos versículos 
y te ayudará a entenderlos aún mejor. 

Alimentarse de los cinco capítulos de I John. 
Descubrirán que en estos dos escritos —I Corintios 13 y Yo Juan— se 

revelan y revelan las grandes enseñanzas del amor. Juan vuelve a ella una y otra 
vez: 

"Sabemos que hemos pasado de la muerte a la vida, porque amamos a los 
hermanos" (I Juan 3:14). 

"Pero quien tiene el bien de este mundo, y ve que su hermano tiene 
necesidad, y calla sus entrañas de compasión de él, ¿cómo mora el amor de Dios 
en él?" (Yo Juan 3:17). 

"Pero quien guarda su palabra, en él de verdad es el amor de Dios 
perfeccionado:...." (Yo Juan 2:5). 

"No hay miedo en el amor; pero el amor perfecto expulsa el miedo... El que 
teme no se hace perfecto en el amor" (I Juan 4:18). 
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Estas son sólo algunas de las muchas declaraciones de este tipo allí. 
La naturaleza de Dios es el Amor. Como Su hijo tienes la naturaleza del 

Amor en ti. Sin embargo, esa naturaleza tiene que ser alimentada para que  
crezca. A menos que te alimentes donde se encuentre esto, no crecerá y se 
desarrollará en tu vida. 

Estoy completamente convencido de que si cada cristiano entrara en I 
Corintios 13 y yo Juan y viviera allí un rato, sólo pasaría un poco hasta que fueran 
tan diferentes que tendrían que pellizcarse y decir: "¿Soy yo?" 

No pasaría mucho tiempo hasta que sus casas fueran tan diferentes que 
sería absolutamente increíble. Para una declaración en I Corintios 13 es: "(El 
amor) no busca el suyo" (versículo 5). Las nenas siempre están buscando las 
suyas, natural y espiritualmente, también. El bebé siempre dice, "Madre, Johnny 
tiene mi carro". O, "María tiene mi muñeca." Conflictos. Discutiendo por los suyos. 
Las peleas en nuestros hogares, los divorcios, nos dan una imagen del estado de 
la infancia de la iglesia moderna. Aquellos que caminan enamorados y han 
madurado en el amor no estarían actuando de esta manera. Esta condición de la 
infancia en la iglesia sólo puede ser remediada por el estudio, la alimentación y la 
puesta en práctica de la Palabra de Dios. 

Estudie el plan de redención. Averigua qué eres en Cristo y qué es Cristo 
en ti. Averigua tu posición ante Dios. Averigua que eres la justicia de Dios en Cristo 
Jesús. Averigua lo que hizo por ti en Su muerte, sepultura, resurrección, ascensión 
y asiento a la derecha del Padre. Averigua lo que está haciendo por ti ahora mismo 
a la dietma del Padre en Su ministerio actual, donde siempre vive para 
intercesionar por nosotros. Este conocimiento te ayudará a salir del estado de la 
infancia hasta convertirse en un hombre adulto en Cristo. 

Este es el comentario de Dios sobre el tema: 
 
I CORINTHIANS 4:7 

7 Porque, ¿quién te hace diferir de otro? y qué has recibido 
ahora si lo recibiste, ¿por qué glorias, como si no la hubieras 
recibido? 

Todo lo que tenemos de Dios que recibimos por gracia. 

EFESIOS 4:7 
7 Pero a cada uno de nosotros se nos da gracia según la 
medida del don de Cristo. 

Cada creyente, aunque nacido de nuevo como un bebé, tiene una medida, 
un depósito de gracia que saterará cada emergencia en su vida. 

Todo creyente tiene el mismo nacimiento nuevo, la misma Vida Eterna, el 
mismo Amor de Dios, la misma gracia, el mismo Espíritu Santo (lo conocemos 
primero en una medida en el nuevo nacimiento, pero luego está la plenitud del 
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Espíritu disponible para nosotros), el mismo Intercesor Eterno, Jesucristo, el 
mismo Padre Celestial incomparable. 

Si todo esto es cierto, entonces no hay razón para que seamos débiles y 
sigamos siendo bebés cuando por razón de tiempo debamos ser desarrollados. 

Volvamos a mirar al creyente en Pleno en Efesios 4:13-14, "Hasta que todos 
vengamos en la unidad de la fe, y del conocimiento del Hijo de Dios, a un hombre 
perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo: Que de ahora en 
adelante no seamos más hijos..." 

Dios nunca planeó que usted restante un bebé espiritualmente más de lo 
que planeó en su resto de un bebé física o mentalmente. 

Nos atraen los bebés. Son tan dulces y maravillosos. Pero, ¿no sería triste 
para un pequeño vivir veinte o veinticinco años y no crecer física o mentalmente? 
Vi a un individuo así, de treinta y ocho años de edad y todavía en un moisés. Su 
madre que se acercaba a los setenta le daba un pañal y le daba de comer como 
lo harías con un bebé pequeño. Cómo sangra tu corazón por ellos. Padres 
ancianos, los otros niños crecieron y se casaron, y se quedan con éste. 

Pero, ya sabes, lo triste que es para los cristianos. Muchos están en el 
mismo barco. Si pudiéramos ver espiritualmente, nunca se han desarrollado. 
Siguen siendo bebés. Cuarenta años y todavía un bebé. Egoísta. Sensible. Se 
duele fácilmente. Envidia. Celoso. 

Un diácono, un hombre mayor que había sido salvado y lleno del Espíritu 
Santo treinta años llegó llorando a la parroquia gritando como un bebé: "Hermano 
Hagin, no me visitas como lo haces con algunos de los demás. Vi tu auto tres 
veces la semana pasada en la casa del hermano So-and-so". 

Le dije, "Sí, y hay otro verso justo debajo de eso. Yo tampoco voy a ir a 
verte. Te levantas y testificas: 'Me salvé hace treinta años en octubre pasado, lleno 
del Espíritu Santo durante treinta años'. "Un bebé grande de treinta años. 

Este hombre que me había visto visitando acababa de salvarse en nuestra 
reunión una semana más o menos. Debido a que era sólo un bebé recién nacido, 
había tropezado y se lo había perdido. Dios me habló en mi corazón y me envió 
allí para tratar con él. Así que salí a ayudarlo. 

Le dije a este diácono: "No necesitas que nadie salga a visitarte y 
alimentarte con la botella. Tienes que estar visitando a los demás tú mismo". 

Tenemos iglesias llenas de bebés. Quítense sus botellas y tienen un grito 
en sus manos. Trate de que se levantaran y salgan de la guardería espiritual y 
entreguen su cama a un bebé recién nacido y no lo harían por nada en el mundo. 

Otro diácono, un líder, que se suponía que iba a dar ejemplo en la iglesia, 
se enojó y no vendría. Sabía que algo había pasado porque su esposa seguía 
viniendo. (Algunos hombres estarían en un lío si no tuvieran buenas esposas.) Lo 
vi en la ciudad y apenas me hablaba a mí. Era duro y frío, hinchado como una 
rana sapo. 

Su esposa era una persona dulce y le pregunté: "¿Qué le pasa?" 
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Ella dijo, "Oh, él está enojado por algo. Se fue a casa de la iglesia y se fue 
a la cama. Ni siquiera quiso hablar conmigo en tres días. Finalmente le pregunté 
qué estaba mal. Pensé que tal vez era yo. Pero no fue así. Y no eres exactamente 
tú. Alguien se sentó en su banco. Siempre se sienta aquí en el segundo banco, el 
segundo asiento desde el final. Cuando llegó aquí y alguien estaba sentado allí, 
se enojó tanto que se puso de pie. No se sentaría en ningún otro lugar. 

Un hombre así no es apto para ser diácono. 
Dios nunca planeó que seguiría siendo un bebé espiritual. Quiere que 

crezcamos espiritualmente. 

Exhortaciones al crecimiento y a la espiritualidad 

EFESIOS 3:20 
20 Ahora bien, a aquel que es capaz de hacer mucho por 
encima de todo lo que pedimos o pensamos, según el poder 
que obra en nosotros. 

No hay necesidad de que nos quedemos en un estado de infancia, o en 
desarrollo. ¡Tenemos el Poder de Dios trabajando en nosotros! ¡Tenemos la 
Habilidad de Dios trabajando en nosotros! Pero en lugar de ceder a eso, los bebés 
ceden a la carne. 

PHILIPPIANS 4:13 
13 Puedo hacer todas las cosas por medio de Cristo que me 
fortalece. 

¡Ver! ¡No hay lugar para el desarrollo! 

HEBREWS 5:11 
11 De los cuales tenemos muchas cosas que decir, y difíciles 
de pronunciar, viendo que estáis aburridos de oír. 

El Libro de Hebreos no está escrito al mundo; está escrito a los cristianos, 
a los creyentes. Si el creyente no tiene cuidado, puede volverse aburrido de oír 
para que la Palabra no pueda alcanzarlo. Esto puede retenerlo en ese estado de 
infancia y carnalidad. Continúa con el siguiente verso... 

HEBREOS 5:12 
12 Porque cuando por el tiempo debéis ser maestros, 
necesitáis que os enseñe de nuevo, que sean los primeros 
principios de los oráculos de Dios; y se convierten en tales 
como tener necesidad de leche, y no de carne fuerte. 
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Esto no significa que todos tendrían un don de enseñanza. Significa que 
debido a que han conocido y se han alimentado de la Palabra ellos mismos, deben 
ser capaces de enseñar a otra persona. Todo creyente debe aspirar a ser el 
maestro de al menos uno. Pero no puedes enseñar si eres una nena, y sigues con 
leche. 

HEBREOS 5:13-14 
13 Porque todo aquel que usa leche es infalible en la palabra 
de rectitud, porque es un bebé. Pero la carne fuerte les 
pertenece a los que tienen la edad completa,.... 

Pablo habla de las mismas cosas en Timoteo. 

II TIMOTHY 3:7 
7 Aprender siempre, y nunca ser capaz de llegar al 
conocimiento de la verdad. 

¿No es esa la foto de algunos hoy? Ir a la iglesia domingo tras domingo, 
siempre aprendiendo, pero nunca llegando. Si llega la calamidad, si llega la 
enfermedad, si llega la pérdida de bienes o la muerte de sus seres queridos, están 
paralizados e indefensos en presencia del enemigo. 

Tienen los recursos de Dios porque son creyentes y ha hecho provisión para 
ellos. Tienen la Habilidad de Dios. Tienen Sus palabras amorosas. Pero nunca se 
han aprovechado de ello. Nunca se aprovechan de las riquezas que son suyas 
cuando llegan las crisis. 

Las crisis de la vida nos llegan a todos. Pero hace una gran diferencia 
cuando llega una crisis si estás en la etapa de la carnalidad de la infancia, o si has 
crecido al menos hasta cierto punto. 

Los niños que nunca se han desarrollado cuando llega la crisis, son 
incapaces de aprovechar lo que les pertenece. Se han quedado en su infancia. Mi 
qué foto. 

Efesios 5:1 y 2 muestra lo que podrían ser. 
 
EFESIOS 5:1-2 

1 Sed, pues, seguidores de Dios, como queridos hijos; 
2 Y anda en el amor, como Cristo también nos ha amado, y se 
ha dado por nosotros una ofrenda y un sacrificio a Dios por un 
dulce sabor. 

Me gusta otra traducción que dice: "Sed, pues, imitadores de Dios, como 
hijos amados". ¿De qué se habla de seguir a Dios? para imitar a Dios? 

Recuerda, Dios es Amor. En la Primera Epístola de Juan, en la que quería 
que te quedaras un rato, Juan dice en efecto que si caminas en el amor, entonces 
caminas en Dios, y Dios está en ti y estás en Dios, porque Dios es amor. 
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Imitar a Dios en el amor. "Dios amaba tanto al mundo." Nos amaba mientras 
éramos pecadores. Bueno, imitalo en eso. Es fácil amar a los que te aman. 
Cualquiera puede hacer eso. Pero se supone que debemos hacer como Dios, 
imitarlo en el amor, y amar a los poco amorosos, amar a los inamables, amar a 
nuestros enemigos. 

No puedes hacer eso a menos que tengas el Amor de Dios en ti. Y no lo 
harás a menos que crezcas en Amor. 

Cuando eres sensible y fácilmente herido, no se necesita a los enemigos 
fuera del cuerpo de Cristo, sino sólo a un creyente, un hermano en el Señor, para 
hacer algo que no equivale a una colina de frijoles y estás tan fácilmente lastimado 
que estás casi listo para cortarle la cabeza. 

Sed imitadores de Dios caminando en el Amor. Este es nuestro privilegio. 
Aquí es donde deberíamos y podríamos vivir. Tenemos esta ley del Nuevo Pacto 
para gobernarnos como Iglesia: 

JOHN 13:34-35 
34 Un nuevo mandamiento os doy: Que os améis unos a otros; 
como yo os he amado, que también os amen los unos a los 
otros. 
35 Por esto todos los hombres sabrán que sois mis 
discípulos, si os amen unos a otros. 
 

Fruto del Espíritu Humano 

El amor es el primer fruto del espíritu humano cuando naces de nuevo. No 
es el fruto del Espíritu Santo. Los traductores se equivocaron por completo al 
poner una "S" mayúscula en Gálatas 5:22. Se refiere al espíritu humano. 

Jesús dijo: "Yo soy la vid, sois las ramas" (Juan 15:5). 
¿Dónde crece la fruta? 
En las ramas. 
¿Quiénes son las ramas? ¿El Espíritu Santo? 
No. Lo estamos. 
Este fruto del espíritu (Gálatas 5:22) es fruto que crece en vuestra vida a 

causa de la Vida de Cristo interior. 
¿Cómo vas a saber y decir que estás salvado? 
"Sabemos que hemos pasado de la muerte a la vida, porque amamos a los 

hermanos" (I Juan 3:14). 
Este es el fruto del espíritu humano recreado, nacido de nuevo (Gálatas 

5:22-23). Puedes tomar cada fruto del espíritu y demostrar por la Biblia que si eres 
salvo lo tienes. Por ejemplo, uno es la paz. Romanos 5:1 dice: "Por lo tanto, al 
estar justificados por la fe, tenemos paz con Dios por medio de nuestro Señor 
Jesucristo." 
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Si naces de nuevo, este Amor está en ti. Puede que no lo estés practicando. 
Pero está en tu hombre interior, tu espíritu. 

Si alguna vez vas a crecer y desarrollarte fuera del estado de la infancia, 
tendrás que aprender a alimentar esta naturaleza del Amor en la Palabra de Dios, 
y ejercer esta naturaleza amorosa en la arena de la vida. Entonces crecerás en 
Amor. 

No lo harás de otra manera. Podrías sentarte todo el día y orar: "Dios, dame 
amor. Dios, ayúdame a amar a mi hermano. Dios, ayúdame a amar el mundo", y 
no serviría de nada más que tocar los pulgares y decir: "Twinkle, twinkle, little star; 
¿Cómo me pregunto qué eres. 

Pero cuando reconoces que la Biblia enseña que porque naces de Dios 
naces del Amor; que se les hace partítras de la naturaleza divina, la naturaleza de 
Dios, que es el Amor; y lo tienes, una medida de ello al menos... y luego te 
preparas para alimentar esa naturaleza amorosa en la Palabra de Dios, y ponerla 
en práctica... comenzarán el desarrollo espiritual y el crecimiento. Y no hasta. 

El amor es absolutamente para gobernar la vida del corazón de la Iglesia. 

I CORINTHIANS 10:24 
24 Que nadie busque la suya, sino la riqueza o el bien de cada 
hombre. 

¿Cuántos de nosotros buscamos nuestro propio bien? La mayoría de 
nosotros. Cuando el amor no gobierna, entonces los motivos de la vida se 
distorsionan; conducta se vuelve anormal, y el cuerpo gobierna el espíritu 
haciendo que la mente sea llevada al cautiverio a las cosas terrenales. 

Renovar la mente 

ROMANS 12:2 
2 Y no os conformes a este mundo, sino que os transforméis 
con la renovación de vuestra mente, para que demuestreis lo 
que es esa buena, aceptable y perfecta voluntad de Dios. 

La necesidad primordial del hombre es tener su mente renovada. 
"Y no se conformen a este mundo..." (Otra traducción dice: "No se ajusten 

a esta edad.") ¡No pienses como piensa esta era! No pienses como piensa esta 
generación. ¡No pienses como piensa este mundo! No te pongas de moda según 
este mundo, o de esta edad. 

"... pero sed transformados por la renovación de vuestra mente, para que 
demuestren lo que es esa buena, aceptable y perfecta voluntad de Dios." Esto 
deduce que si tu mente se renueva —y se renueva por la Palabra de Dios— 
entonces sabrás lo que es el bien, lo aceptable (una traducción dice "permisivo"), 
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y la voluntad perfecta de Dios. Pero hasta que tu mente se renueve, te quedarás 
en el estado de la infancia. 

COLOSENSES 3:10 
10 Y se han puesto al hombre nuevo, que se renueva en 
conocimiento según la imagen del que lo creó: 

Es muy importante que la mente del creyente se renueve después de la 
imagen de Jesús. Esa es una de las razones por las que envió al Espíritu Santo 
para que nos indituyera y fuera nuestro Maestro y Guía. Dijo: "Pero cuando él, el 
Espíritu de verdad, haya venido, te guiará hacia toda verdad...": (Esto sólo puede 
venir como el Espíritu, a través de la Palabra, nos guía hacia la realidad de nuestra 
redención en Cristo.) "... porque no hablará de sí mismo; pero todo lo que oiga, 
hablará, y os dará cosas por venir" (Juan 16:13). 

EFESIOS 4:23-24 
23 Y sed renovados en el espíritu de vuestra mente; 
24 y que os habéis puesto al hombre nuevo, que después de 
que Dios es creado en rectitud y verdadera santidad. 

Sabes tan bien como yo, que si te pones al nuevo hombre creado después 
de Dios en rectitud y verdadera santidad, ese va a ser el fin de envidias, celos, 
luchas y divisiones, ¿no? Por lo tanto, ya no serías un bebé en ese estado carnal. 

ROMANS 12:1-2 
1 Por tanto, hermanos, os ruego, por las misericordias de Dios, 
que presentéis vuestros cuerpos un sacrificio viviente, santo, 
aceptable para Dios, que es vuestro servicio razonable. 
2 Y no os conformes a este mundo, sino que os habéis 
transformado por la renovación de vuestra mente... 

Paul no le escribió esto a la gente no salvada. Fue un verdadero shock para 
mí, después de quince años en el ministerio, cuando me di cuenta de que Pablo 
está diciendo a las personas que han nacido de nuevo y llenas del Espíritu Santo 
que no había afectado sus cuerpos o sus mentes. 

Por lo tanto, el nuevo nacimiento y el bautismo del Espíritu Santo no son 
experiencias mentales, ni experiencias físicas, sino experiencias espirituales. 

Después de que hayas nacido de nuevo, y después de que estés lleno del 
Espíritu Santo, depende de ti hacer algo con tu cuerpo. Depende de ti hacer algo 
con tu mente. 

El verdadero tú es el hombre de adentro, el hombre espiritual. Debes 
presentar tu cuerpo a Dios. (Quiere cuerpos transfigurados.) Y tú debes renovar 
tu mente. ¿Cómo? Con la Palabra de Dios. Meditando y practicando la Palabra de 
Dios. 
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Capítulo 13 

UNA PALABRA DE ALIENTO 
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No te desanimes porque no te conviertes en un cristiano adulto de la noche a la 
mañana. No te convertiste en un humano adulto de la noche a la mañana. 

La Biblia dice que nos examinemos a nosotros mismos. No dice que yo te 
examine, ni que me examines. Pero para examinarte a ti mismo. Al examinarme a mí 
mismo, en algunas áreas creo que estoy creciendo bastante bien, que estoy bastante 
bien madurado. Pero al mirar otro lugar, parece que sigo siendo un bebé en esa área. Y 
luego mientras miro en otra área parece que estoy en el estado de la infancia. Me atrevo 
a decir que estás en el mismo barco. 

¿Alguien ha crecido? completamente espiritual? ya perfeccionado en el amor? No 
creo. Pero, ¡alabado sea Dios, estamos en camino! 

No te desanimes porque no llegas de la noche a la mañana. No te desanimó 
porque fuiste una semana a la escuela y no te graduaron a la siguiente. No, te quedaste 
en el primer grado y te hizo cosquillas para llegar al segundo grado al año siguiente. 

No crecerás espiritualmente de la noche a la mañana más de lo que creciste 
mental o físicamente de la noche a la mañana. Pero hay una cosa en ello: no hay 
necesidad de que no crezcas. 

Siempre es la mayor preocupación de mi vida si sé o no más acerca de Dios y he 
crecido cualquier este año por encima del año pasado. 

Creo en ir a la perfección. Aún no soy perfecto, ¿verdad? Pero voy a seguir. No 
voy a parar y renunciar sólo porque no crecí la semana pasada, o porque cometí un error 
o fallé. 

El cristiano adulto tampoco lo hará, porque sabe que Jesús está allí para 
representarlo a la diestro del Padre. 

Cada paso del amor es pecado. Con demasiada frecuencia hemos llegado a 
nuestras mentes en que no pecas a menos que rompieras uno de los diez mandamientos. 
Pero esa era la ley del Antiguo Pacto. La nueva ley del Nuevo Pacto es que nos amamos 
los unos a los otros. Así que cada palabra que se dice por amor es pecado. Todo acto 
hecho por amor es pecado. 

Pero esta Epístola escrita a la Iglesia dice: "Mis hijitos, estas cosas os escribo, 
para que no pequéis. Y si alguno peca, tenemos un defensor con el Padre, Jesucristo el 
justo" (I Juan 2:1). 

Al mirar hacia atrás, y supongo que cualquiera que haya tenido algún crecimiento 
espiritual es de la misma manera, pensamos que lo estábamos haciendo bastante bien 
espiritualmente, cuando estábamos en algunas áreas de la infancia. Creíamos que 
vivíamos prácticamente sin pecado. Cumplimos con todas las normas humanas que nos 
pusieron, así que pensamos que estábamos prácticamente sin pecado. Pero entonces, 
a medida que crecemos un poco y nos desarrollamos espiritualmente, y miramos hacia 
atrás vemos que estábamos pecando más de lo que pensábamos que éramos. Venimos 
a descubrir que nos lo perdimos más de lo que pensábamos. No logramos caminar en el 
amor. 

Pero sólo porque fallamos, no nos quedamos allí. Nos levantamos y nos fuimos 
de nuevo. 

Es el conocimiento de la Palabra de Dios lo que nos ayuda a crecer. Esa Palabra 
es alimento espiritual, ¡alimento para nuestros espíritus! 


